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Скоро будет четверть века с тон поры, когда пришла на Том
скую карандашную фабрику Таисья Макаровна Чуприкова. 

я  Она в совершенстве владеет секретами грунтовки карандашей 
=  для декоративного покрытия. Опытная работница охотно учит 
3  молодежь своему мастерству.
3  Фото И. Пустовойтенко.
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К А 21ЙНЙ н е к о й  
ОБЛАСТИ ВРУЧЕН 
ОРДЕН ЛЕНИНА

К А Л И Н И Н , 9 декабря. 
(Спец. корр. ТАСС). С егодн я  в 
обл а стн ом  драм ати ческом  те- . 
атре состоя л ось  торж ествен н ое 
собран и е трудя щ и хся  Калинин
ской  области , посвя щ ен н ое в р у 
чению  области  ордена Ленина.

Н аграду вручил член П олит
бю р о  Ц К  К П С С , секретарь  ЦК 
К П С С  А . Н. Ш елепин. Он в ы 
ступил с р ечью  перед  собр ав ш и 
мися.

Друг с другом,
коллектив с коллективом

Сегодня в нашей газете публикует
ся  ответ александровских нефтераз- 
ведчиков своим васюганским колле
гам. Они принимают вызов васюган- 
Цев на соревнование и сообщ аю т о  
тех рубежах, которых собираются 
достигнуть, Соревнование двух наиг 
бол ее  сильных нефтеразведочных 
организаций области будет прохо
дить под девизом : чей трудовой по
дарок пятидесятилетию Октября ока
жется весом ее! Это достойные с о 
перники. Коллективы Васюганской и 
Александровской нефтеразведочных 
экспедиций не раз добивались пер
венства среди организаций Новоси
бирского геологического управле
ния, завоевывали классные места в 
соревновании нефтеразведчиков 
Российской Федерации.

Успехи, достигнутые обоими кол
лективами, во многом способствова
ли тому, что наша область сегодня 
стала богатейшей газовой и нефтя
ной кладовой. Их открытия — Мыль- 
джинское месторож дение газа и 
уникальнейшее по своим запасам С о
ветское нефтяное м есторож дение— 
заслуженно считаются крупнейшими 
достижениями геологов страны. От 
темпов и эффективности труда раз
ведчиков недр сегодня во многом 
зависят сроки создания нефте- и га
зодобы ваю щ ей промышленности о б 
ласти.

Постановление правительства о  
развитии нефтеразведочных и неф 
тепоисковых работ на территории 
Томской области предусматривает 
защиту запасов по Мыльджннскому 
и Советскому месторождениям ужо 
в будущ ем году. Запасы нефти и га
зе за пятилежу должны значительно 
возрасти. Объемы бурения возраста
ют более чем в три раза. Значит, по
требуются совершенствование орга
низации производства, освоение 
прогрессивной технологии, внедре
ние новейшей техники, потребуется 
творческий подход к труду каждого 
работника. Это возмож но лишь при 
условии действенного социалистиче
ского соревнования, соревнования, 
которое  охватило бы все службы и 
все участки производства.

Основе м ассового соревнования— 
поистине всенародное движение за 
достойную встречу пятидесятилетия 
Великого Октября. Откликом на это 
движение и стал начавшийся трудовой 
спор наших нефтеразведчиков. Он 
призван помочь обоим  коллективам 
справиться с возросш ими задачами 
второго года пятилетки. Они действи
тельно велики. Достаточно сказать, 
что две экспедиции в 1967 году 
должны пробурить почти столько, 
сколько пробурило все Н овосибир
ское  геологическое управление в 
1965 году.

Трудовое состязание коллективов 
немыслимо без взаимопомощи, изу
чения и освоения опыта лучших, тех 
крупиц нового, которые рождаются 
в повседневной практике. Разумеет
ся, если соревнование организовано 
не ради подведения итогов раз в го
ду, если его  будут вести не плано
вики, подсчитывающие конечные 
проценты. Руководители экспедиций, 
партийные, проф сою зны е организа
ции обязаны возглавить соревнова
ние коллективов, позаботиться о  его 
гласности, действенности, создать 
обстановку для творчества, содейст
вовать внедрению каждого предло
жения, способствую щ его улучшению 
Производства.

Социалистическое соревнование — 
м ощ ное средство усиления органи
зованности на всех участках произ
водства. Еще в 1918 г. В. И. Ленин пи
сал, что организация соревнования не
обходима «...для неуклонного повы
шения организованности, дисципли
ны, производительности труда, для 
перехода к высшей технике, для эко
номии труда и продуктов...» В на
ши дни, как никогда, имеются бла
гоприятные возможности для орга

низации соревнования в соответствии 
с ленинскими требованиями, сор ев 
нования организаторов производст
ва за экономичное ведение хозяйст
ва. Такой подход к соревнованию по
может решить и вторую  стоящ ую 
перед ним задачу —  психологиче
ски и организационно подготовить 
нефтеразведчиков к переходу на 
работу по новой системе планирова
ния и экономического стимулирова
ния. Социалистическое соревнование 
должно стать школой и ф орм ой уча
стия всех нефтеразведчиков в управ
лении производством.

К сожалению, уровень его органи
зации сегодня не отвечает таким 
требованиям. Поэтому движение за 
высокие скорости проходки, начатое 
по призыву бригады М. М. Нурлы- 
гаяноаа, не захватило всех бурови
ков области. Александровский и 
Каргасокскнй райкомы партии, груп
повой комитет Н овосибирского гео 
логического управления плохо 
руководят соревнованием бур о 
виков, передали его  целиком 
руководителям местных общ ествен
ных организаций, администрации 
разведок и экспедиций по принци
пу: ваша инициатива —  вы ею  и за
нимайтесь.

Все соревнование ограничивалось 
подведением итогов по бумажкам, 
составленным плановиками. Не за
слушивались бригады, не было орга
низовано взаимных посещений, про
верок, не создано ни одной школы 
передового опыта. Живую работу с 
людьми подменили сопоставлением
ОПЫТОВ.

Совершенно нет в разведках и 
экспедициях соревнования по про
фессиям, хотя письмо с разъяснени
ем, как его организовать, груп- 
комом разослано ещ е в марте.

— На местах не очень-то прислу
шиваются к нашим рекомендациям, 
— жалуются в групкоме.

В свою  очередь, групком не при
слушивается к начинаниям с мест. 
Примером мож ет служить случай с 
бригадой бурового мастера В. Ф. 
Исаева из Усть-Сильги. Его бригада 
выступила с инициативой —  всем 
коллективам бороться  за выполнение 
установленных заданий двух первых 
лет пятилетки к 7 ноября 1967 г. при 
отличном качестве работ. Начинание 
помогает придать движению нефте
разведчиков за достойную встречу 
50-летия Октября конкретную ф ор 
му. Но прошло уже немало времени, 
а призыв бригады В. Ф. Исаева так 
и не услышали в групкоме.

Выполнение планов второго го
да пятилетки, успех начавшегося 
соревнования меж ду коллективами 
зависят от того, как организовано 
оно внутри коллективов. Не случай
но Западная нефтеразведка и Васю- 
ганская экспедиция, где работа с 
людьми поставлена лучше, досрочно 
справились с производственными 
заданиями 11 месяцев. Васюганцы 
дали больш е 2.200 м етров проходки 
сверх плана, перекрыли установлен
ную скорость проходки на 300 мет
ров на станок в месяц.

Александровская же экспедиция 
и Усть-Сильгинская нефтеразведка 

за 11 месяцев задолжали свыше 
6.700 метров, В результате на четы
ре тысячи метров не выполнен план 
проходки областью.

Программа будущ его года гораз
д о  напряженнее. Чтобы справиться 
с ней, нужно уже сегодня раз
ворачивать подлинно м ассовое с о 
ревнование нефтеразведчиков всех 
специальностей. Соревнование че
ловека с человеком, бригады с 
бригадой, цеха с цехом, разведки с 
разведкой, экспедиции с экспедици
ей. Безусловно, оно мож ет бази ро
ваться только на хорош о продуман
ном, хорош о поставленном произ
водстве. Энтузиазм людей плюс вы
сокая организация производства — 
слагаемые успеха.

В О З В Р А Щ Е Н И Е  А .  Н . К О С Ы Г И Н А  
И З  Ф Р А Н Ц И И  В М О С К В У
МОСКВА, 9 декабря. (ТАСС). Се-,шийся во Франции с официальным 

годна в Москву из Парижа возвра-1 визитом по приглашению Президента 
тялся Председатель Совета Минист-1 Французской Республики генерала 
ров СССР А. Н. Косыгин, находив-1 Шарля де Голля.

В МОСКВУ, НА СЛЕТ ЦЕЛИННИКОВ
Вчера в Москву на Первый всесоюзный слет студенческих строительных 

отрядов, созываемый Центраяьны.и Комитетом комсомола, вылетела делега
ция сТудентов-томичей. Ее возглавляет начальник областного штаба студен

ческих отрядов ори обкоме ВЛКСМ Е. Медведев. В составе делегации—ко
миссар отряда «Нефтяник» Е. Левиикий, командир лучшего студенческого 
строительною отряда, работавшего в Шегарском районе, студент универси
тета Л. Бурмак, командир отряда «Электрон» В. Бобров и другие — всего 
шестнадцать человек. Томичу везут на слет фильм о наших студентах-строи- 
телях, снятый студией Т ПИ-филъм , Л. ФЁДОРОВА.

СТАРТ В ПЯТИДЕСЯТИЛЕТИЕ
Трудным оказался 1966 год для 

коллектива нашей экспедиции. Он 
преподнес столько непредвиденного, 
что нам ко многому сейчас нужен 
иной подход.

Экспедиция трудится на 8 пло
щадях, разбросанных в радиусе ста 
километров. Большой помехой стало 
наводнение, почти на 2 месяца вы
ключившее из работы 3 буровые 
бригады. Неблагоприятно складыва
ются погодные условия в начале зи
мы: до сих пор не застыли под сне
гом болота и нельзя пользоваться 
тягачами для доставки грузов на бу
ровые. Мы не смогли правильно ор
ганизовать труд в этих условиях. И 
хотя с начала года пробурено 35.000 
метров, испытано 16 скважин, смон
тировано 16 буровых установок, до 
выполнения годового плана осталось 
очень много. Надо пробурить еще бо
лее 8.000 метров, испытать 2 сква
жины, смонтировать 4 буровые.

Экспедиция должна готовиться и 
к решению более сложных задач в 
будущем году. Нам при имеющихся 
мощностях необходимо почти на 
25 процентов увеличить объем бу
ровых работ. План на 1967 год 
составляет 54.000 метров. Предстоит 
испытать 28 скважин и смонтиро
вать 27 установок. Единственный 
путь для выполнения такого зада
ния —  это учет всех резервов произ
водства. Их у нас много. Главный 
резерв —  повышение качества ра
бот, снижение аварийности. Немало 
выиграет экспедиция от улучшения 
организации производства, от лри-

Александровские 
нефтеразведчики 

п р иня ли  в ызов  
в а с  ю г а н ц е в

менения достижений в технике бу
рения. Используя эти возможности, 
мы обязуемся выполнить задания 
второго года пятилетки к 25 де
кабря.

Скорость бурения в 1967 году 
должна возрасти на 10 процентов, 
производительное время— подняться 
до 8 0 — 85 процентов. Мы начали 
вводить элементы бригадного и Цехо
вого хозрасчета. Будем настойчи
во продолжать эту работу, развивая 
и укрепляя режим экономии. В 
1967 году экономия горюче-смазоч
ных материалов должна составить 
313 тонн, химреагентов —  47 тонн, 
цемента —  40 тонн, труб обсадных 
—  4.000 метров. Общая стоимость 
метра проходки снизится на 60 ко
пеек против плана.

Второй год пятилетки должен для 
нашей экспедиции стать годом высо
кого качества работ. Бригады, всту
пая в соревнование в честь 50-ле
тия Советской власти, берут обяза
тельства добиться к 7 ноября 1967 
года звания «Бригады отличного ка
чества».

Очень трудно повышать качество 
работ из-за отсутствия твердой тех
нологии отбора керна из продуктив
ного горизонта А-1. Этот вопрос не 
решен в управлении. Тем не менее 
мы выполним план прироста запасов 
нефти по трем категориям на 105 
процентов с защитой их в Государ
ственной комиссии. В будущем го
ду коллектив обязуется определить 
границы Малореченского месторожде
ния и выйти с поисковыми работами 
на две новые площади: Полуденную 
и Мыгытынскую.

Нам необходимо многое сделать 
для улучшения быта и условий жиз
ни нефтеразведчиков. Мы сдадим в 
будущем году 1.500 квадратных мет
ров жилья и в значительной степени 
приблизимся к тому, чтобы каждый 
рабочий имел квартиру. Большие 
задачи предстоит решить по благо
устройству поселка экспедиции. 
Необходимо построить спортплощад
ку, заложить парк имени 50-летия 
Советской власти.

Мы понимаем, насколько ответ
ственны эти обязательства. Но они 
выполнимы. Одним из условий их 
выполнения будет настоящее боевое 
соревнование с вами, товарищи ва
сюганцы. Принимаем ваш вызов. Да
вайте соревноваться, давайте учить
ся друг у друга, делиться опытом, 
чтобы ускорить разведку сибир
ских богатств! Это наш долг перед 
страной.

Письмо обсуждено на производст
венном совещании Александровской 
нефтеразведочной экспедиции.

УЗБЕКСКАЯ ССР. У подно
жия Кураминского хребта Тянь- 
Шаньских гор расположен Алтын- 
топканский полиметаллический 
комбинат имени В. И. Ленина. 
Сейчас он объединяет десятки 
промышленных предприятий, да
ющих стране свинец, цинк, медь, 
серную кислоту и другую продук
цию. Их выпуск с каждым годом 
увеличивается.

НА СНИМКЕ: на Кальмакыр- 
ском руднике.

Фото Г. Пуна.

(Фотохроника ТАСС).

I ОТ СКВАЖИНЫ К СКВАЖИНЕ
fjj В День Конституции СССР бригада бурового мастера Н, М. 
=  Зайдулина из Александровской нефтеразведочной экспедиции 
== забурила на Советской площади скважину № 48. А вчера мон- 
== тажники экспедиции под руководством Н. Н. Кузнецова подгото- 
5  вили еще одну буровую на той же площади — пятьдесят вторую. 
=  Скважину на днях забурит бригада бурового мастера 
=  А. А. Юсупова. Эта бригада уже выполнила свое социалистиче- 
3  ское обязательство пройти в течение 1966 года в глубь земли 
3  9.700 метров. Теперь, отвечая на почин бригады цеха буре- 
S  ния Васюганской нефтеразведочной экспедиции М. М. Нурлы- 
=  гаянова, бригада А. А. Юсупова решила перейти за рубеж 
=  10.000 метров. Р-52 будет шестнадцатой скважиной, пробурен- 
3  ной александровцами в этом году. До конца года работники эк- 
=  спедиции рассчитывают начать проходку еще двух скважин.
3  Т. ВЛАДИМИРОВ.

j  СТУДЕНТЫ-ШКОЛЬНИКАМ
Ц Тесная товарищеская дружба связывает старшеклассников 
=  Томской средней школы № 12 со студентами университета. Сту- 
=  денты старейшего сибирского вуза нередко бывают в гостях у 
3  школьников. Вот и недавно в клубе старшеклассников школы 
5  состоялся поэтический вечер. Свои стихи и стихи советских поэ- 
=  тов читали студенты геолого-географического факультета О. По- 
г= пова, В. Вистинтаузен и другие. В этой встрече приняли участие 
3  члены литературного объединения университета.
Щ ' Н. БУШМЕНКО.

I ПО СОБОЛИНОМУ СЛЕДУ
3  После полуторамесячного пребывания в тайге возвращаются 
Ц . на свои базы промысловики Каргасокского коопзверопромхоза. 
S  Удача сопутствует большинству таежных следопытов. Как побе- 
3  дителей встретили на пушной базе коопзверопромхоза М. К. Ба- 
S  харева и Г. Т. Вотинова. В своих охотничьих сумках они при- 
5  несли больше пятидесяти соболей и десятки шкурок других цен- 
S  ных пушных зверьков. Всего два охотника сдали пушнины на 
g  базу на 1.100 рублей. С. ЛАПИН.

1 РАСШИРЯЕТСЯ ТЕПЛОТРАССА
3  Работники Томского отделения института «Теплоэлектропро- 
{5 ект» под руководством инженера В. А. Кашина завершают раз- 
S  работку рабочего проекта дальнейшего расширения магистралей 
=  теплотрассы, питающихся от ГРЭС-П. Ноеый участок, имеющий 
=  длину около, километра, начнется от действующей теплотрассы 
=§ на углу проспекта имени Фрунзе и ул. Казанской, пройде^т по 
3  Казанской-до-улицы Никитина и по улице Никитина до улицы 
3  Советской, где снова врежется в уже существующую магистраль. 
=  Введение в строй проектируемого участка позволит подсоеди- 
3  нить к централизованному снабжению теплом значительный уча- 
3  сток Кировского района города и подведет тепло к месту строи- 
3  тельства будущих жилых массивов. К. НИКОЛАЕВ.

| СОЗДАЕТСЯ ИСТОРИЯ ПРЕДПРИЯТИЯ
3  В коллективе Самусьской ремонтно-эксплуатационной базы 
=  речного флота много внимания уделяется воспитанию рабочих и 
§§ служащих на славных трудовых традициях предприятия. В на- 
3  ступившем юбилейном году готовится ряд интересных меро- 
3  приятий. На ремонтно-эксплуатационной базе сейчас пишется 
3  история предприятия. Над ней в тесном контакте с обществен- 
3  ными организациями базы работают студенты исторического 
3  факультета пединститута. Идет подготовка к созданию в клубе 
3  РЭВ галерей фотопортретов «Они сражались за Родину» и 
3  «Орденоносцы РЭВ». К 50-летию Великого Октября в .цент- 
jig ральном сквере поселка будет установлен обелиск в память о 
3  земляках, погибших на фронтах Великой Отечественной войны. 
3  Л. ГРИГОРЬЕВ.

■ и н ф о р м а ц и я  д н я

Советско-французское заявление
Как новый крупный шаг в деле превращения советско- 

французских отношений в отношения более тесного сотруд
ничества, согласия и дружбы характеризуются беседы между 
Председателем Совета Министров СССР А. Н. Косыгиным и 
государственными деятелями Франции в советско-француз
ском заявлении в связи с визитом А. II. Косыгина во Фран
цию.

А. Н. Косыгин и генерал де Голль, подчеркивается в за
явлении, рассмотрели в первую очередь европейские пробле
мы в духе советско-французской декларации от 30 июня 
1966 года. Разрядка напряженности является первым необ
ходимым этапом желательного развития в отношениях между 
европейскими странами независимо от их политического строя 
и при уважении их независимости и их национального лица. 
В этом отношении начинают появляться первые положитель
ные результаты.

По убеждению обеих сторон, за этим должно последовать 
развитие отношений во всех областях и между всеми евро
пейскими странами по примеру сотрудничества, которое нала
живается и развивается между Советским Союзом и Фран
цией. Таким образом, как указывается далее в заявлении, в 
Европе мог бы быть установлен прочный мир при уважении 
принципов национального суверенитета, территориальной це
лостности, неприменения силы и невмешательства во внут
ренние дела государств.

В ходе бесед был подвергнут. обсуждению вопрос о созыве 
в будущем общеевропейского совещания для рассмотрения 
проблем безопасности в Европе и налаживания общеевропей
ского сотрудничества.

Советский Союз и Франция, подтверждая свою привер
женность принципам и целям .Устава Организации Объеди
ненных Наций, исполнены решимости использовать все свои 
возможности для того, чтобы содействовать избавлению ны
нешнего и грядущего поколений от бедствий ядерной войны.

Обе стороны обсудили проблему разоружения. Сознавая 
важнейшее значение ядерных проблем не только в том, что 
касается нераспространения ядерного оружия, но и в том. 
что касается запрещения его производства и ликвидации су
ществующих запасов, обе стороны вновь признали необхо
димость того, чтобы державы, располагающие этим оружием, 
обсудили средства, могущие обеспечить подлинное разоруже
ние в этой области.

Состоялся обмен мнениями относительно событий в Юго- 
Восточной Азии, представляющих угрозу для дела мира. Оба 
правительства еще раз констатируют, что военные действия 
во Вьетнаме все усиливаются и что человеческие и матери
альные жертвы все возрастают. Оми выражают сожаление в 
связи с положением, серьезность которого вытекает из факта 
иностранного вмешательства. Это положение также подвер
гает опасности соседние государства и является в настоящее 
время главным препятствием для разрядки международной на
пряженности, а также для установления прочных мирных от
ношений между многими странами. Оба правительства усло
вились продолжать сопоставлять свои позиции и обменивать
ся своими взглядами по этому вопросу.

Что касается Организации Объединенных Наций, Советский 
Союз и Франция считают, что эта организация должна дейст
вовать на основе строгого соблюдения принципов и положе
ний своего Устава и обеспечения ее универсальности.

А. Н. Косыгин и генерал де Голль подчеркнули то большое 
значение, которое их правительства придают проблеме содей
ствия экономическому прогрессу народов Азии, Африки и Ла
тинской Америки.

Обе стороны, как подчеркивается далее, с удовлетворением 
констатировали, что с момента переговоров в Москве между 
руководящими государственными деятелями Советского Союза 
и Президентом Французской Республики советско-французские 
отношения развиваются быстрыми темпами. Они подчеркнули 
выдающееся значение декларации от 30 июня 1966 года для 
дальнейшего расширения сотрудничества между СССР и Фран
цией во всех областях —  политической, экономической, на
учно-технической и культурной —  и для консолидации со
ветско-французских отношений в целом.

В ходе, бесед были .подвергнуты всестороннему рассмотре
нию проблемы экономического и научно-технического сотруд
ничества между СССР и Францией. Было с удовлетворением 
констатировано, что работа, проведенная по реализации су
ществующих соглашений, уже принесла положительные ре
зультаты. Стороны условились совместно рассмотреть и раз
работать планы долгосрочного сотрудничества ,в ■: области тор
говли, экономики, науки и техники между обеими странами..

Отмечая успешное осуществление сотрудничества в. обла
сти цветного телевидения, мирного использования атомной 
энергии и космических исследований, обе стороны выразили

желание на основе взаимной выгоды и равенства, с учетом 
интересов и возможностей каждой из них распространить йх 
сотрудничество на новые области экономики, науки и техни_ 
ки. Это сотрудничество позволит вести на сбалансированной 
основе работы и исследования, в равной степени выгодные со
ветской и французской экономике. Оно поведет к установле
нию связей между лабораториями, исследовательскими цент
рами и предприятиями обеих стран. Обе стороны выражают в 
заявлении надежду на дальнейшее развитие промышленного и 
торгового сотрудничества между СССР и Францией, на расши
рение контактов в области морского судоходства, воздушных 
сообщений, а также в сфере культуры.

Между СССР и Францией была заключена консульская кон
венция, которая 8 декабря 1966 года была подписана ми
нистрами иностранных дел Советского Союза и Франции.

Б заявлении подчеркивается важность дальнейшего разви
тия регулярных контактов, которые позволят советским и 
французским руководящим государственным деятелям рас
сматривать проблемы, представляющие общий интерес, с 
целью согласования позиций, а также полезность регуляр
ных консультаций между обоими правительствами.

Было подтверждено, говорится в заявлении, что официаль
ные визиты Я. И. Брежнева и Н. В. Подгорного во Францию 
состоятся в сроки, которые будут согласованы.

От имени правительства СССР А. Н. Косыгин пригласил 
Премьер-Министра Франции Ж. Помпиду посетить СССР с 
официальным визитом в удобное, для него время. Это пригла
шение было принято. Врбмя визита будет уточнено по дипло
матическим каналам.

Стороны с удовлетворением отметили, что 9 ноября 1966 
года в порядке реализации советско-французской декларации 
от 30 июня 1966 года подписано соглашение об установлении 
линии прямой связи между Кремлем и Елисейским дворцом.

Визит во Францию Председателя Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгина и беседы, состоявшиеся по этому случаю, под
черкивается в заключение, позволили значительно продви
нуть вперед сердечные отношения, существующие между 
СССР и Францией, и способствовали , упрочению, последова
тельно развивающегося советско-французского сотрудничест
ва. Этот визит является новым серьезным вкладом в укреп
ление дружбы между советским и французским народами, в 
дело сохранения мира в Европе и во' всем мире.

(ТАСС).
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 11 декабря 1966 года;

КИРГИЗСКАЯ ССР. Вступила в строй первая очередь Фрунзен
ского автосборочного завода.

В огромном корпусе из сборного железобетона и стекла размести
лись все производственные участки. На выпуск поставлен автосамо
свал модели «ГАЗ-51Б». Эта машина специально приспособлена для 
перевозки сельскохозяйственных грузов — зерна, свеклы, силоса и 
хлопка. Она удобна тем, что кузов опрокидывается не только назад, 
но и на обе стороны. Грузоподъемность ее — 3,5 тонны. Первые авто
машины с маркой Фрунзенского автозавода уже работают в Средней 
Азии и Казахстане.

НА СНИМКЕ: главный конвейер завода.
Фото А. Полякова. (Фотохроника ТАСС).

П Л Е Н У М  В Е Р Х О В Н О Г О  
С У Д А  С С С Р

На днях под председательством 
А. Ф. Горкина состоялся очередной 
пленум Верховного суда СССР.

Пленум заслушал доклады пред
седателя Верховного суда РСФСР 
Л. Н. Смирнова, председателя Вер
ховного суда Армянской ССР А. А 
Алексаняна, председателя Верховно
го суда Молдавской ССР X. Я. Зинга- 
на и первого заместителя председа
теля Верховного суда СССР В. В. 
Куликова о  ходе выполнения судами 
задач, вытекающих из решений ЦК 
КПСС, Президиума Верховного С о
вета СССР и Совета Министров 
СССР о мерах по усилению борьбы  
с преступностью.

Пленум отметил, что судами раз
работаны и осуществляются м ер о 
приятия по совершенствованию и 
активизации борьбы  с преступно
стью, особенно с  хулиганством. Уго
ловные дела, а также материалы о 
мелком хулиганстве рассматривают
ся, как правило, в сжатые сроки.

Вместе с тем пленум обратил вни
мание на недостатки в работе су
дов. В связи с этим судам предло
жено больше уделять внимания ра
боте по предупреждению преступ
лений, расширять связи с общ ест
венными организациями, руководи
телями и коллективами предприятий, 
строек, учреждений, совхозов и кол
хозов.

В принятом постановлении судам 
указано, что усиление борьбы  с  пре
ступностью должно осуществляться 
при точном соблюдении требований 
законов о  полном, всестороннем и 
объективном исследовании каждого 
уголовного дела или материала об  
административном правонарушении. 
Пленум подчеркнул в своем  поста
новлении важность тщательной про
верки и выявления в действиях 
злостных хулиганов обстоятельств, 
которые согласно Указу Президиума

Верховного Совета СССР от 26 ию
ля 1966 года «О б усилении ответст
венности за хулиганство» признают
ся отягчающими, и потребовал от 
судов обеспечить правильную квали
фикацию содеянного и назначение 
наказания с учетом характера и 
степени общ ественной опасности 
преступления, личности виновного и 
обстоятельств как смягчающих, так и 
отягчающих ответственность.

В связи с имеющимися в судебной 
практике ошибками пленум указал 
на необходимость строгого отграни
чения уголовно-наказуемого хулиган
ства от других сходных преступле
ний, совершенных по личным моти
вам и не сопряженных с нарушения 
ми общ ественного порядка и про
явлением явного неуважения к о б 
ществу.

Внимание судов обращ ено на не
допустимость как неосновательного 
смягчения ответственности лиц, со 
вершивших злостные хулиганские 
действия, так и необоснованного 
осуждения граждан.

По докладу председателя суд еб 
ной коллегии по гражданским делам 
Верховного суда СССР В. Е, Паню- 
гина пленум рассмотрел вопрос о  
судебной практике разрешения дел 
по искам изобретателей и рациона
лизаторов.

Пленум обратил внимание на не
обходимость правильного и своевре
менного рассмотрения этих дел, 
имеющих важное народнохозяйст
венное значение, и призвал суды к 
улучшению их деятельности по пре
дупреждению нарушений законода
тельства в области изобретательства 
и рационализации на предприятиях 
и в организациях.

Пленум Верховного суда СССР 
рассмотрел протесты председателя 
Верховного суда СССР и Генераль
ного прокурора СССР по граждан
ским и уголовным делам.

Тысяча километров неурядиц
У'

ПРАВО КОНТРОЛЯ—ОБЯЗАННОСТЬ
П А Р Т И Й Н А Я

Ж И З Н Ь

Каждое рабочее утро асиновцы 
считают трудным. В этом повинны 
прежде всего работники автотран
спорта. Что ни автобус —  то нару
шение графика с вытекающими от
сюда толчеей и мытарством. На та
кое, с позволения сказать, обслужи
вание поступают десятки устных и 
письменных жалоб.

Как на них отвечать? Думают, га
дают над этим вопросом работники 
автохозяйства. Ссылок, правда, мно
го: то не той марки бензин, то не 
хватает запасных чаетей, то еще ка
кая-нибудь сверхобъективная причи
на.

Так или иначе, а исправлять по
ложение необходимо. Не раз дела
лись попытки. Высказывали хорошие 
мысли, предложения. А дальше? 
Дальше все ограничивалось лишь 
пожеланиями да принятыми реше
ниями. И что характерно: сами же 
коммунисты затем начинали ссылать
ся на бесконтрольность за вырабо
танными сообща мероприятиями.

Право контроля —  это не только 
монополия секретаря или членов пар
тийного бюро. За выполнение приня
того решения ответственность несут 
все коммунисты. Право контроля —  
это обязанность каждого. В то же 
время это право предопределяет лич
ное участие коммуниста в реализа
ции намеченных мер. Ведь коммунист 
голосовал за решение вместе со все
ми. Как же он может остаться в сто
роне от участия в его выполнении? И 
если коммунист видит, что принятое 
решение не выполняется, он вправе

спросить: в чем дело, не нужна ли 
здесь его помощь?

К сожалению, коммунисты автохо
зяйства не берут на себя такой мис- 
еии. Некоторые из них рассуждают, 
примерно, так: пусть за действен
ность того или иного пункта реше
ния отвечают те, кому это поручено, 
кто несет за это персональную от
ветственность. Таким образом, часть 
коммунистов не сочетает право кон
троля с личным, непосредственным 
участием в реализации намеченных 
мероприятий. Это ослабляет дейст
венность партийной работы, порож
дает пассивность у тех, кому 
по обязанности положено решать кон
кретно поставленную задачу, В ре
зультате —  общий провал.

В январе этого года транспортни
ки на партийном собрании разрабо
тали меры по улучшению обслужи
вания пассажиров Асиновского, Зы
рянского и Первомайского районов. 
Решение оказалось конкретным. Из 
27 коммунистов почти треть получи
ла персональные поручения. Среди 
них руководители хозяйств, механик, 
диспетчеры, водители, слесари. Если 
учесть, что моральную ответствен
ность за выполнение мер должны бы
ли взять на себя и все остальные 
члены этой организации, то сил бы
ло вполне достаточно, чтобы довести 
начатое дело до конца.

Шло время. Контроль за выполне
нием принятых пунктов сначала осу
ществляли лишь некоторые комму
нисты. Затем и они перешли в чис
ло наблюдателей.' Правда, кое-кто из 
этих коммунистов изредка замечал: 
«Смотрите, решение-то, того, не вы
полняется!» Но никто из них по 
личной инициативе не предложил 
своих услуг, своей помощи: пусть
действуют те, за 'кем установлена 
персональная ответственность. Пас
сивно стали относиться к своим обя

занностям и те коммунисты, кому по
ручалось выполнение того или иного 
пункта выработанного мероприятия.

Например, от коммунистов П. М. 
Миронца и Л. Д. Тихонова требова
лось обеспечить плановый выпуск 
автобусов на линию и организовать 
их хорошее техническое обслужива1 
ние. За эту обязанность они не бра
лись. Но на всякий случай нашли от
говорку: план-то по перевозкам пас
сажиров выполняется.

Да, это так. Из годового плана 
3.782 тысячи человек за 10 месяцев 
перевезено 3.340 тысяч. Но какой 
ценой? Ведь не было проявлено ни
какой заботы о культуре обслужива
ния. Ежедневно на линию не выходят 
от 2 до 10 автобусов, предусмотрен
ных графиком. Были в октябре дни, 
когда на маршрутах работало всего 
три автобуса.

Не на высоте своего положения 
оказался и секретарь партбюро т. Ле
вицкий. Это с него коммунисты тре
бовали придать особое значение ра
боте пассажирского транспорта, по
стоянно контролировать выполнение 
плана мероприятий, обсуждать на за
седаниях партбюро выполнение каж
дого пункта в отдельности. Нет, ни в 
отдельности, ни в целом не проверя
лись эти мероприятия.

Там же было записано: «Добиться 
ежедневного планового выхода авто
машин на линии, не допуская случа
ев нарушения и срыва графиков и 
расписаний движения автобусов по 
маршрутам».

Ответственность за выполнение 
этого пункта решения возлагалась 
на главного инженера автохозяйства 
тов. Миронца и начальника службы 
эксплуатации тов. Ведышева. Но они, 
как говорится, и ухом не повели.

Следовало бы напомнить тов. Ве- 
дышеву, что собрание обязывало его,

как руководителя группы народного 
контроля «направить свои усилия на 
вскрытие и устранение недостатков 
в работе пассажирского транспор 
та». Но группа со своими обязанно 
стями не справилась, тов. Ведышев 
не нашел даже времени, чтобы соб
рать контролеров. А ведь В. С. Веды
шев —  член партийного бюро.

Не выполнил поручения и другой 
член партбюро— бывший старший 
диспетчер тов. Поплетухин. Коммуни
сты обязали его составить график 
движения автобусов и следить за его 
выполнением. Эта обязанность, кста
ти, входила и в долг его службы. Но 
он ничего не сделал.

В ремонтной мастерской автохо
зяйства есть партийная группа. Парт
групоргу К. П. Лукьяненку на том 
же собрании поручалось организо
вать. соревнование-среди ремонтни
ков. Увы...

—  Партгруппа ни разу не собра
лась вместе, не обсудила ни одного 
вопроса, —  признается тов. Левиц
кий.

Вывод делает старший экономист 
П. Н. Данилов:

—  Никаких изменений в работе 
автохозяйства после январского пар
тийного собрания не произошло. План 
выполняется стихийно. Себестои
мость перевозок выше нормативной. 
10 пассажиро-километров по плану 
в первом квартале должны были сто
ить 10,85 копейки, а фактически 
обошлись в 11,11 копейки.

Невыполнение партийных поруче
ний коммунистами автохозяйства го
ворит о слабой партийной дисципли
не, о том, что партбюро либерально 
относится к тем, кто не выполняет 
поручений.

Г. ДОБРЫНИН,

г. Асино.
наш нештатный корр.

Сидели, глядели в оттаявшие окна 
вагончиков. Целый день поезд стоял 
в заметенном снегом осиннике. От 
злости до того распалили железную 
печку, что с мокрого пола столбом 
поднимался пар. Говорили сердито:

—  Опять «загораем»... Сколько 
же это может продолжаться? За де
сять дней к месту работы доставили 
только два раза. II по шпалам не по
бежишь: тридцать километров до 
лесосеки.

Звякнули* буфера, качнулось в печ
ке пламя.

—  Поехали?
—  Поехали, да только опять до

мой.
Бригада тракториста М. Шайху- 

лина возвращалась снова ни с чем. 
За двенадцать дней ей удалось от
править из лесосеки на нижний 
склад Аргат-Юльского леспромхоза 
всего четыре сцепа с лесом. А это 
количество древесины она должна 
давать ежедневно. Узкоколейная же
лезная дорога в таком состоянии, что 
не только возить лес, а и проехать 
к месту работы невозможно.

Альмяковская железная дорога 
Аргат-Юльского леспромхоза не 
работала с мая. Заготавливали ле
том лес прямо на берегу реки. Вновь 
пошли составы по УЖД только 1 но
ября.

Пятимесячный простой транспорт
ных средств железной дороги —  яв
ление само по себе недопустимое. Но 
коли так случилось, то ведь можно 
было использовать летний период для 
ремонта земляного полотна, замены 
рельсов, выпрямления колеи, ремонта 
подвижного состава. Однако главный 
инженер леспромхоза Т. А. Тарасе- 
вич не организовал ремонта. За все 
лето в леспромхозе не смогли даже 
скомплектовать новых сцепов, полу
ченных для УЖД. Так они по сей 
день и валяются под снегом. Сталь
ная артерия с наступлением зимы 
оказалась парализованной.

Железные дороги комбината «Том- 
лес» тянутся почти на 1.200 кило
метров. Это —  кровеносные сосуды 
лесной промышленности области. Из 
7 миллионов 745 тысяч кубометров 
древесины, которую предстояло нын
че вывезти комбинату «Томлес», 3 
миллиона 416 тысяч приходится на 
железные дороги. Объем очень боль
шой, но посильный. Проектная мощ
ность всех двадцати УЖД комбината 
«Томлес» составляет 4 миллиона 
230 тысяч кубометров в год. Однако 
в прошлом году по ним вывезли лишь 
2 миллиона 600 тысяч. Не справ
ляются железнодорожники с задани
ем и нынче.

Где же «пробуксовывает» огром
ная мощь, насчитывающая 62 па
ровоза, 83 мотовоза и 29 теплово
зов? Почему стало плачевным со
стояние леспромхозовских УЖД?

Законодатель деятельности узко
колейной железной дороги —  дирек
тор леспромхоза. И часто, не вникая 
в правила технической эксплуатации, 
не заботясь о состоянии путей, он 
требует только одного —  давай ку
бометры. И дают. Но УЖД —  слож
ный организм. Ее состояние зависит 
от тщательного соблюдения всех ус
ловий эксплуатации.

Директор Лайского леспромхоза 
А. И. Зорин считает положение в же

лезнодорожном транспорте благопо
лучным, если колеса крутятся. И 
они крутятся безостановочно. А это 
привело к тому, что сейчас в лес
промхозе из одиннадцати паровозов 
на ходу только семь. Не соблюдаются 
элементарные условия эксплуатации. 
Нет даже графиков профилактическо
го ремонта. Техника работает на из
нос. И когда паровоз ставят на про
мывочный ремонт, то вместо одного—  
двух дней эта операция занима
ет... месяц.

Правила эксплуатации требуют, 
чтобы изношенность окружности бан
дажей не превышала семи миллимет
ров. Тогда подъемочный ремонт за
нимает всего 10— 15 дней. Но в лес-

кадров комбината «Томлес» Т . Д, 
Компаниец рассказывает:

—  Нынче к нам приехал на рабо» 
ту всего один техник-железнодорож
ник. Остались с прошлого года два 
инженера. Да в позапрошлом присла
ли трех техников. Вот и все пополнен 
ние за три года.

Пополнение это, как капля в мо
ре. Но ведь десять лет назад на же
лезных дорогах комбината «Томлес»; 
работали выпускники Новосибирско
го, Днепропетровского, Харьковско
го, Ленинградского железнодорож
ных институтов. И было их двад
цать. Соответствующие посты зани
мали техники со специальным обра
зованием. И в том, что эти специали-

П рот ив бесхозяйст венност и  
р а с т о ч и т е л ь с т в аи

промхозе колеса изнашивают до пре
дела. И на подъемочный ремонт ухо
дит от полутора до двух с половиной 
месяцев. Зачастую колеса приходит
ся выбрасывать совсем. А колесная 
пара мотовоза стоит 365 рублей. Вот 
так и накручивается на рельсах ог
ромная сумма, откладываясь на себе
стоимости кубометра леса.

Диспетчерский аппарат леспром
хоза работает вслепую. У человека, 
руководящего движением поездов на 
всех маршрутах, нет даже схемы 
УЖД и схем станций с указанием но
меров путевых стрелочных перево
дов.

Правила технической эксплуата
ции железных дорог должны быть 
законом. И их соблюдение —  обязан
ность специалистов, занятых на 
УЖД. Но в ноябре на заседании ат
тестационной комиссии выяснилось, 
что люди, призванные стоять на стра
же этих правил, не имеют о них по
нятия. Комиссия поставила неудов
летворительные оценки главному ин
женеру Васюганского леспромхоза 
С. Доренскому, исполняющему обя
занности начальника Мыльджинской 
УЖД В. Калинину, начальнику Боль- 
ше-10ксинской железной дороги 
Д. Щеглову и мастеру пути этой 
дороги П. Марусяку.

Эти люди, ответственные за боль
шое количество техники, за четкость 
следования составов, за безопасность 
перевозки пассажиров, оказались 
невеждами в деле, которое им дове
рено.

Четыре неудовлетворительные 
оценки. Четверых из восемнадцати 
опрошенных нельзя допускать к ра
боте на УЖД!

Сейчас на двадцати железных до
рогах комбината «Томлес» работают 
всего три инженера со специальным 
образованием и десять-двенадцггь 
техников с необходимой подготовкой. 
Одна из главных бед леспромхозов
ских стальных магистралей —  недо
статок специалистов не только руко
водящего, но и среднего звена.

Около пятидесяти диспетчеров за
нято на линиях. В основном это 
практики. Нет квалифицированных 
мастеров пути, нет специалистов для 
работы в депо.

Заместитель начальника отдела

сты уехали, виноват прежде всего 
сам комбинат «Томлес». Невнимание 
к железным дорогам началось не се
годня. Сейчас приходится констати
ровать плачевный итог процесса, 
длившегося несколько лет.

И что самое поразительное, в ком
бинате  ̂ «Томлес» проблема кадров 
для УЖД никак не решается. Гото
вят шоферов, трактористов, бензо
пильщиков, лебедчиков, а для сталь
ных магистралей— никого. Правда, 
сейчас посылают в другие области 
машинистов переучиваться на води
телей тепловозов. Но это вызвано 
только тем, что поступают новые 
тепловозы.

А как быть с мастерами-путейца- 
ми, диспетчерами, ремонтниками?

Комбинат, располагающий своими 
школами для обучения кадров, ниче
го не дает для огромного железнодо
рожного хозяйства.

Руководители комбината «Томлес» 
делают вид, что не замечают всего 
этого. Они добиваются, чтобы им уве
личили количество автомобилей-лесо
возов. Говорят, что не на чем возить 
древесину. А на огромнейшие резер
вы стальных магистралей попросту 
не обращают внимания. Сейчас сред
няя скорость движения составов с 
лесом— всего 10 километров в час 
при средней норме 30 километров. 
Это —  показатель запущенности все
го железнодорожного хозяйства.

Руководители комбината «Томлес» 
в вывозке древесины полагаются 
только на автомобили. Пренебреже
ние железными дорогами дошло до 
того, что в комбинате всеми УЖД, их 
снабжением, ремонтом подвижного 
состава, состоянием пути, эксплуата
цией, кадрами, заключением догово
ров о поставках запасных частей и 
еще десятками всевозможных про
блем занимается всего один человек. 
Такой объем работ ему физически не 
под силу.

Перед поездами, транспортирующи
ми лес, опущен шлагбаум бесхозяй
ственности. Производственная жизнь 
стальных магистралей совершенно 
ненормальная. Симптомы опасные. 
Шлагбаум должен быть убран без 
промедления.

Э. СТ0ЙЛ0В.
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Р О Ж Д А Е Т С Я  В И Л Ю Й С К О Е  М О Р Е
• ЯКУТСК, 9 декабря. (ТАСС). Строители Видюйской ГЭС приступили к 
перекрытию так называемой строительной траншеи — временного искус
ственною русла реки. В бушующий проран сброшены первые кубометры 
скального грунта. По этому случаю состоялся многолюдный митинг гидро
строителей.

Рождается Вилюйское море, которое разольется на сотни километров. Ве
сенний паводок будет пропущен по водосбросному каналу.

В ближайшее время начнется монтаж первых агрегатов ГЭС.

По следам наших 
выступлений,

Х У Л И Г А Н А - В О Н  
С  П Р Е Д П Р И Я Т И Я

Статья «Хулиган получает 
отпор», опубликованная в газе
те «Красное знамя» 23 октяб
ря, обсуждена на собрания кол
лектива транспортного отдела, 
в которой работает Карташов. 
Товарищи по труду осудили по
ведение Карташова. Единодуш
но решено просить завком и 
администрацию уволить хули
гана с предприятия. Он работа
ет здесь полгода, но за это вре
мя трижды побывал в вытрез
вителе, в ноябре 20 дней не 
работал без уважительных 
причин. Администрация, обще
ственные организации и кол
лектив в целом много внима
ния уделили перевоспитанию 
Карташова. Ни товарищеские 
беседы, ни меры администра
тивного и общественного воз
действия на него не подейство
вали.

На собрании, обсуждавшем 
поведение Карташова, состоял
ся большой разговор об этике 
поведения в быту. Были обсуж
дены проступки и других ра
ботников, не выполняющих пра
вил социалистического обще
жития.

Н А Ш И  И Н ТЕ Р В Ь Ю К О Н В Е Й У С Л У Г
Недавно в Томске родилось про

изводственное объединение по ин
дивидуальному пошиву —  «Томск- 
одежда». Возникло оно на базе ком
бинатов «Художественный труд» и 
«Рекорд». Наш корреспондент обра
тился к главному инженеру объеди
нения Татьяне Васильевне Кресто- 
воздвиженской с просьбой расска
зать читателям о первых итогах ра
боты по-новому, задачах и планах 
на будущее.

Татьяна Васильевна, чем было 
вызвано создание объединения?

—  Комбинаты, на базе которых 
создано объединение, однородны по 
профилю своей работы. Они выпол
няли одну и ту же задачу.

Ликвидация раздробленности, раз- 
мельченности производства позво
лит нам гораздо шире и быстрее 
внедрять новЬе оборудование, ма
лую механизацию, более правильно 
расставить наши кадры, осваивать 
новые формы организации труда.

Объединение предприятий не за
медлило сказаться на производствен
ной деятельности. Вот некото
рые цифры. План одиннадцати ме
сяцев был выполнен еще 31 ок
тября'. Сверх задания выпу
щено на 37 тысяч рублей продук
ции. Ее себестоимость снижена на 
2,3 тысячи рублей. Получено 5,4 
тысячи рублей сверхплановых накоп
лений. Перевыполнено задание по 
обслуживанию населения.

Какие конкретно меры намечены 
для дальнейшего повышения эконо
мической эффективности производ

ства на ближайшее время?
—  Мы уже сейчас заняты внедре

нием бригадного метода пошива оде
жды. В этом месяце такой метод бу
дет применен на пошиве брюк. Соз
даются две бригады по 12 человек 
в каждой. 45 человек будут объеди
нены в одну бригаду, занятую по
шивом пиджаков. Уже проведена 
работа: по разделению процесса на 
45 технологических операций. Для 
фабрики индивидуального пошива 
получено новое высокопроизводи
тельное оборудование.

Намечено перейти на централизо
ванный раскрой основных и под
кладочных материалов.

Внедрение передовой технологии, 
механизации производственных про
цессов позволит сэкономить в 1967 
году 44,3 тысячи рублей.

А что это даст для заказчика?
—  За приведенными примерами, 

цифрами как раз и кроется забота о 
каждом отдельном клиенте. Возьмем 
хотя бы бригадный метод пошива. 
Большинство заказчиков заинтере
совано в том, чтобы, скажем, ко
стюм был изготовлен в самое бли
жайшее время. Многие называют 
срок 10 дней. Но наши малочислен
ные бригады в этот срок сейчас ни
как не укладываются. А вот когда мы 
доведем состав бригады до 45 чело
век, внедрим передовую технологию, 
то сроки пошива сократятся в не
сколько раз.

Выше мы говорили о централи
зованном раскрое. Три тысячи руб
лей экономии в год сулит он пред

приятию. Но в выигрыше остаемся 
не только мы, но и наши клиенты. 
Сейчас закройщик пользуется нор
мой расхода ткани. Скажем, для ко
стюма он делает заявку на 2 метра 
60 сантиметров. Это приблизитель
ная цифра. И вот, когда костюм уже 
готов, оказывается, что три санти
метра ткани оказались лишними. 
Они чаще всего идут в отходы, но 
заказчик за них переплатил. Полу
чился «перебор» и для предприя
тия, и для заказчика. Теперь подоб
ное будет исключено. В раскройном 
цехе, согласно мерки и лекал, спе
циально назначенные раскройщики 
делают уплотненную рациональную 
раскройку от целого куска ткани.

Мы говорили о готовящемся внед
рении новых машин. От этого тоже 
выигрывает заказчик, потому что 
машинный труд значительно повы
шает качество нашей продукции.

В объединении создана экспери
ментальная лаборатория. За послед
ние месяцы с ее помощью освоено 
производство более 30 новых моде
лей. Здесь разрабатывается единая 
методика конструирования, созда
ются усовершенствованные лекала, 
«вырабатывающие» современный 
силуэт одежды для каждой фигуры. 
Последнее очень важно, так как по
вышает качество изделий, позволя
ет перейти к однократной примерке. 
Сейчас с одной примеркой сдается 
70 процентов мужских пальто, 60 
процентов женского легкого платья 
и только 25 процентов женских 
пальто. Мы задались целью пол
ностью перейти на одну примерку.

Не менее важный вопрос —  по
вышение квалификации наших ра
ботников. В объединении действует 
постоянный семинар закройщиков 
по обмену опытом. В первом квар
тале будущего года при областном 
управлении бытового обслуживания 
начнут работать курсы по подго
товке закройщиков.

Нельзя, конечно, не видеть пре
имуществ специализации. Выгоды 
ее доказаны самой жизнью, практи
кой. Мы пошли по этому проверен
ному пути. Так, например, ателье 
№ 3 переходит на пошив женской 
одежды. К сведению томичек: здесь 
будет освоена технология операций 
плиссе и гофре. Ателье «Руслан» 
(переулок Подгорный) предложит 
заказчикам-мужчинам пальто, го
ловные уборы, сорочки, меховые из
делия.

Намечено увеличить выпуск по
луфабрикатов. Сейчас их предлага
ет только ателье «Березка».

К сожалению, в нашей работе не
мало трудностей. Очень часты 
перебои в снабжении. Не хватает 
запасных частей для оборудования, 
многих материалов, тканей. Нет на 
базе «Росглавтекстильторга» мехо
вых воротников из соболя, песца, 
ондатры, каракуля и даже из ци
гейки.

Вправе обижаться на нас юные 
томичи. Неприветливо мы их встре
чаем. Единственное детское ателье 
«Малютка», расположенное на ули
це Советской, размещается в тесной 
комнате.

Как обстоят дела с капитальным

строитвльством для вашего объеди
нения?

1—  По проспекту имени Ленина в 
скором времени открывается салон 
мод «Новинка». Здесь будут изго
товляться мужская, женская и дет
ская одежда всех видов, выпускать
ся трикотажные изделия.

В 1969 году намечается сдать в 
эксплуатацию Дом быта. Его строи
тельство начато по переулку Наха- 
новича. В этом пятиэтажном здании 
посетителю будут предложены все 
виды бытовых услуг. Первый этаж 
будет полностью отведен под детское 
ателье. В здании разместится де
монстрационный зал на 450 мест, в 
котором будут рекламироваться сов
ременные моды.

И последнее. Как коллектив объе
динения готовится встретить 50-л е 
тие Советской власти?

—  К этой знаменательной дате мы 
приняли повышенные социалистиче
ские обязательства. План 1967 года 
решено выполнить к 25_̂  декабря и 
изготовить сверхплановой продук
ции на 100 тысяч рублей. Будет по
лучено 20 тысяч рублей сверхпла
новой прибыли. Четыре ателье 
взяли обязательства добиться зва
ния предприятия высокой культуры 
труда.

Юбилей Советской власти —  
большой, радостный праздник наших 
людей. И коллектив объединения 
«Томскодежда» постарается встре
тить его достойно, порадовать томи
чей новинками, четкой, безотказной 
работой.

Отделочники завершают все 
строительные работы. И от них 
зависит — будут ли новые по
мещения светлыми, радующи
ми взгляд. Зина Сулигина вла
деет профессией штукатура и 
маляра. Она из СУ-13. На 
многих объектах Томска труди
лась девушка, не одно здание 
пришлось ей готовить к сдаче. 
И всегда работу Зины Сулиги- 
ной характеризует хорошее ка
чество.

Фото Э. Викторова.

ТЭЦ в городе на Волге
ТОЛЬЯТТИ, 9 декабря. (Корр. 

ТАСС). Здесь сегодня началось 
строительство новой теплоэлек
троцентрали. Ее проектная 
мощность — пятьсот тысяч ки
ловатт. ТЭЦ даст тепло и дар 
новому автомобильному заводу, 
создаваемому на Волге, и горо
ду с населением в полмиллиона 
человек.
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11 декабря 1968 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ з

Московские художники А. А. Горпенко и С. Д. 
Агапов работают над диорамой, посвященной одно
му из решающих боев начала разгрома немецко- 
фашистских войск под Москвой — сражению в 
районе станции Крюково.

Первый вариант диорамы, длиной 12 метров, бу

дет демонстрироваться в декабре на выставке в 
Центральном выставочном зале, посвященной 
25-летию разгрома гитлеровских войск под Москвой.

НА СНИМКЕ: художники А. А. Горпенко (слева) 
и С. Д. Агапов во время работы над диорамой. 

Фото Э. Евзерихина. (Фотохроника ТАСС).

И

КОНЦЕРТЫ
Н есм от ря  на об и л и е  вы ст уплений  

арт ист ов-гаст ролеров, томичи, о дн а 
ко, н е  слиш ком  и зб а л ова н ы  концерт а
ми, п оп ул я р и з и р у ю щ и м и  ж анр ка 
м ер н ой  в о к а л ьн о й  м узы к и . И  х о р о 
ш о, что этот д о са д н ы й  ~ пробел  бы л  
хотя б ы  частично в осп ол н ен  п р и ездом  
в Т о м ск  лауреата М еж д у н а р о д н о г о  и 
В с е с о ю з н о г о  к о н к у р со в  вокалист ов  
Т а м ары  П ет ровой .

П ев и ц а  в ы со к о й  культ уры , Там ара  
П ет рова обладает  р овн ы м  в о  в с ех  
регист рах г о л о со м  теплой т ем бровой  
ок раск и . В  артистке привлекает  
цел ьн ост ь восприят ия м узы к а л ьн ого  
об р а за , б л а го р о дн а я  сдерж анност ь  
м анеры  и сп ол н ен и я . Х о т ел о сь  б ы  от
метить и то, о  чем  при р а з го в о р е  о  
п о д о б н ы х  концерт ах стало п р и в ы ч 
ны м  почему-т о умалчиват ь. П е р е д  
слуш ат елями встала картина, и з о б р а 
ж аю щ ая м ир, ор га н и ч еск и  сплет енный  
и з  ч а р у ю щ и х  м ел оди й  и в ы со к и х  о б 
р а з ц о в  поэт ическ ого  сл ова . Вот и з в е 
стное ст ихот ворение « С о л о в ей »  зам е
чат ельного р у с с к о г о  н а р о д н о го  поэта- 
сам ородк а  А .  К о л ь ц о в а . Н а  эти д е 
сять в д о х н о в ен н ы х  ст рочек в св о е

ТАМАРЫ
Дневник искусств

•
вр ем я  написали м у з ы к у  в ы д а ю щ и еся
р у сск и е  ком позит оры  — Г у р и л ев , 
Г л а з у н о в , А нт он  Р убинш т ейн, Р им 
ск и й -К о р са к о в . П о сл ед н и й  назвал эту 
в ещ ь  «В ост очн ы й  р ом а н с» , п р и да в  ей  
о с о б ы й , неповт орим ы й колорит . Этот 
ром а н с, как и « Груст ь д е в у ш к и »  Г у 
рил ева  (также на сл ова  К о л ь ц о в а ) ,  
П ет рова исполняет  с чувст вом г л у б о 
к о го  п р о н и к н о в ен и я  в д у х  и стиль 
п р о и з в ед ен и я . В  « О д и н о к о й  с л е з к е »  
(н а  сл ова  извест ного поэт а-лирика  
А .  М а й к о в а )  в и сп ол н ен и и  п ев и ц ы  с 
п ер в ы х  ф раз у га д ы в а л ся  н еск ол ьк о  
чувст вит ельный драматизм интонаций 
ком позит ора Б ул а хова .

Свет лым наст роением  ок р аш ен ы  
в ок а л ьн ы е п ь е с ы  основоп ол ож ни ка  
м уз ы к а л ьн о го  романтизма Ш уберт а. 
А л я  каж дой и з  н и х  исполнит ельница  
находит  св о е  р еш ен и е . О с о б е н н о  в ы 
деляет ся знаменитая « Б аркарола»  с 
е е  м ер н о -в о л н о о б р а з н ы м  ритмом и р о 
м анс « Блаж енст во»  с  е го  едва  у л о -

ПЕТРОВОЙ
вим ой н а см еш л и в о -озор н ой  интона

ц и ей . А  ск о л ьк о  б ь ю щ ей  ч ер ез  край  
в есен н ей  радост и в гр а ц и о зн о -ш а 
л ов л и в ом  «Г а в о т е» Л ек ок а  и з  к ом и
ч еск ой  оп ер ы  « Д о ч ь  мадам А н ю » ! . .

Т ак  же чутко р аск р ы л а  певи ц а  п о э 
тичность м у зы к а л ьн о го  об р а за  и в 
арии С н егу р о ч к и  из знаменитой о п е 
р ы  Р и м ск о го -К о р са к о в а , и в  л и р и ч е
ском  р а з д у м ьи , п р он и зы в а ю щ ем  р о 
м анс Листа « К а к  д у х  Л а у р ы »  (н а  сти
хи  Г ю г о ) .  «Т еп л от у  и страстность 
п ев у ч и х  ф р а з »  Г р и га , с толь восхит ив
ш их Ч а й к о в ск о го , м ы  почувст вовали  
в о дн о м  и з  и сп ол н ен н ы х  П ет ровой  
ш е д е в р о в  зам ечат ельного ком позит о
р а — п есн е  С о л ь в ей г  и з  м узы к и  к д р а 
ме И б сен а  « П е р  Гю нт ». Н есо м н ен 
ны й инт ерес предст авляют  в и сп ол н е
нии п ев и ц ы  вел и к ол еп н ы е вок а л и зы  
в ы д а ю щ ег о ся  совет ского, композит ора  
С . П р ок оф ьев а .

И сп ол н я в ш а я  партию р о я л я  Т . А н и -  
к иен ко б л а го д а р я  св о ей  тонкой м у 
зыкальност и в о  м н огом  способст вова 
ла у с п е х у  концерт ов.

В. ЦЕЙТЛИН.

1В БЮДЖЕТНОЙ комиссий;
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

МОСКВА, 9 декабря. (ТАСС). 
Сегодня состоялось заседание 
Бюджетной комиссии Верховного 
Совета РСФСР. В, нем приняли 
участие министры, председатели 
государственных комитетов и ру
ководители ведомств Российской 
Федерации.

С докладом о  проекте Госу< 
дарственного плана развития на- 

| родного хозяйства РСФСР на 
1967 год на заседании выступил 
первый заместитель председателя 
Госплана РСФСР А. П. Лифатов. 
Проект плана предусматривает 
дальнейший подъем и развитие 
всех отраслей экономики, науки 
и культуры, повышение благосо
стояния народа. Значительное ме
сто в докладе было уделено 
вопросам более полного исполь
зования резервов, имеющихся в 
народном хозяйстве.

О проекте Государственного 
бюджета РСФСР на 1967 год и 
предварительных итогах выпол
нения Государственного бюджета 
Российской Ф едерации за 1966 
год доложил министр финансов 
РСФСР И. И. Ф адеев.

РЯДОМ С МЕЧТОЙ
ОЛЧИН прислушался. Будто по-

*  звал его кто-то тихо, протяж
но. «Померещилось, должно быть»,
—  подумал Василий Григорьевич. 
Его бригада улетала на Васюган. 
Позади оставался тихий поселок Ба
сис. дома, уют. Впереди —  еще не
обжитые таежные урманы и болота.

Было о чем беспокоиться Колчи- 
ну. Год за годом подбирал он в 
бригаду людей. Парни у него, как на 

подбор, —  крепкие, сноровистые. 
Но, как всегда, при переезде на но
вое место его тревожила мысль: что 
их ждет впереди? Выдержат ли но
вые испытания? Колчин приготовил
ся было нырнуть в раскрытую дверь 
самолета, как вдруг...

—  Гри-горь-ич! —  уже отчет
ливее донеслось со стороны поселка. 
Колчин обернулся. К самолету бе
жали дизелист Иван Ребане и какой- 
то незнакомый паренек.

—  Постой, Григорьич! — . отды
шавшись, заговорил дизелист. —  Тут 
паренек к тебе. На работу просится. 
Возьмешь?

«Только этого и не хватало»,— с 
досадой подумал Колчин, окинув 
взглядом неожиданного просителя. 

Невольно сравнил. Рядом с обвет
ренным и крепким дизелистом этот 
выглядел совсем мальчишкой. То
ненький, стройный, с ярким румян
цем во всю щеку.

—  Зовут-то тебя как?
—  Виктор, —  встрепенулся тот.
—  Куда ж мне тебя? —  заду

мался мастер.
—  В вахту хочу!— выпалил тот.
—  Возьми его, Григорьич, —  за

метив ироническую улыбку мастера, 
вступился за Виктора Иван Ребане.
—  Парень он работящий. Пригодит
ся на буровой. Я за него ручаюсь...

—  Ладно, —  кивнул Василий 
Григорьевич. —  Пусть приезжает на 
Васюган.

Так решилась судьба Виктора Ке- 
мера. Я встретил его на буровой. С 
вахты он пришел уставшим, прихра
мывая на левую ногу.

—  Кувалдой саданул, —  бросил 
он.

В сушилке жарко. Горит «буржуй
ка», висят под потолком сапоги, те
логрейки, рукавицы отстоявших вах
ту буровиков. Хоть и не очень уют
но здесь, зато тепло, а главное —  
никто не мешает. Устроившись на 
ящиках из-под продуктов, я долго 
слушаю рассказ Виктора. У него 
была своя мечта —  море. Откуда 
пришла она к деревенскому маль
чишке, ни разу в жизни не видав
шему большой воды, —  трудно ска
зать.

Если б не мечта о мореходке, на
верное, не кончил бы он школы. Чем 
ближе подходила пора выпускных 
экзаменов, тем неопределеннее ста
новилось будущее Виктора. Отец, 
редко теперь поднимавшийся с по
стели, смотрел на жизнь по-мужски 
сурово и трезво.

—  Хвораю я, —  говорил он сыну.
—  Может, и не встану теперь. Ты 
уж того... Потерпел бы со своей мо
реходкой. А то ведь дом. без хозяи
на, что твой корабль без капитана.

Виктор понимал: надо идти рабо
тать.

Красива тайга в пору первых мо
розов и снегопадов*. Только два Цве
таев ней —  бурый да белый. Но ка
кой свежестью веет от них! Какой 
тонкий рисунок покрывает деревья! 
Так и кажется, что перед тобой не 
лес, а искусно выполненная гравю
ра. Радует она не яркостью красок, 
а живописной вязью линий.

Целыми днями Виктор пропадал 
на буровой. В балок приходил мок
рым, уставшим. Не раздеваясь, падал 
на нары и долго слушал, как шумит 
в непогоду тайга. А по ночам ему 
снилось море. Неспокойное, бурное. 
Одна за другой катились зеленые в 
белых бурунах волны. Виктор стоял 
на палубе большого корабля. Но 
почему-то шумят дизели буровой, 

вращаются трубы, рядом, у пульта, 
зажав в руках тормоз лебедки, стоит 
капитан, так похожий на бурильщи
ка Неупокоева. Негнущимися. паль
цами Виктор крепко сжимает ключ, 
пытаясь завернуть муфту бурильной 
колонны, но тот не слушается его 
ослабевших пальцев, выскальзывает 
и плывет куда-то вверх и в сторону.

»—■ Отключи гидромат! —  несет
ся с мачты непонятный для Виктора

крик.
Виктор растерянно озирается по 

сторонам. На помощь спешит помбур 
Ведерников.

Проснулся Виктор от жестокой 
встряски. Рядом стоит Ведерников и 
смеется:

—  Думал, не добужусь тебя нын
че. Вставай, на вахту пора. —  И 
начинается для Виктора новый день, 
с новыми заботами и волнениями.

И вот однажды... Впрочем, все это 
случилось не вдруг. Сначала вода 
журчала маленькой, совсем безобид
ной струйкой, потом забила сильнее 
и вот уже полилась из скважины це
лая река.

Где-то внизу возбудился мощный 
пласт. Попытки буровиков задавить 
его оказались безуспешными. На 
глубине трехсот метров обнаружился 
второй пласт, который в первые же 
дни поглотил все запасы глинистого 
раствора. С такой бедой васюганскне 
нефтеразведчшш встретились впер
вые.

В эти дни на буровой у таежной 
реки Нюролькн балки не вмещали 
всех специалистов, прибывших к | 
Колчину из Новосибирска, Томска и | 
Васюгана. То и дело прилетали вер- | 
толеты с новыми тоннами глины, бу- | 
ровики спешно готовили раствор и | 
закачивали, закачивали его в про- | 
жорливую скважину. А вода все бур- | 
лила и рвалась из-под буровой. И | 
наконец люди поняли: надо спасать 
вышку, а не то вся она, вместе со 
станками и оборудованием, рухнет в 
увеличивающуюся с каждым днем 
воронку. Во что бы то ни стало нуж
но задавить фонтанирующий пласт.
А для этого требуется глина, десятки 
тонн хорошей жирной глины.

Поставив рабочих на рытье кана
лов под буровой, Колчин подозвал 
Виктора.

—  А тебе, —  сказал он озабочен
но, —  задание особое. Бери в руки 
лопату —  и в тайгу. К вечеру надо 
найти подходящий карьер.

Целый день вместе с гелогами 
Владимиром Биджаковым и Светла
ной Шапиро Виктор ворочал коря
ги, вскапывал моховые кочки, дол
бил лопатой промерзшую землю. К 
вечеру прибежал на буровую запы
хавшимся и сияющим.

—  Вот! —  протянул он Колчину 
перепачканные ладони, на которых 
лежали кусочки рыжей земли. -—  
Вон на той горе нашли.

Мастер долго мял в руках вяз
кую податливую массу, рассматри
вал на свет, нюхал.

—  Хорошая глина, —* наконец 
сказал он, хлопнув Виктора по пле
чу. —  Молодец.'Теперь веди нас к 
своей горе.

Работали при кострах, при свете 
фар вездеходов. Работали буровики, 
кочегары, электросварщики и геоло
ги. Работали все, кто волею случая 
оказался в эти дни на буровой. Боль
ше- трех месяцев длился поединок 
буровиков со стихией.

И победили. Пока буровики вели 
борьбу с пластами, геологи предло
жили опустить в скважину поверх 
кондуктора еще одну обсадную тру
бу. Ноток воды был отведен в на
правлении русла реки. Второй пласт 
буровики замуровали цементом.

Так закончился этот небывалый 
на Ваеюганье поединок. Кого-то он 
напугал, кого-то крепко заставил за
думаться о неудачно выбранной 
профессии, а третьих,,. Именно к ним- 
относит сейчас себя Виктор. До кон
ца испив чашу суровой жизни бу
ровиков, он понял и неожиданно для 
себя полюбил их нелегкий труд.

Сейчас Виктора частенько можно 
увидеть на буровой с разными учеб
никами да тетрадками. Выдастся сво
бодная минута —  не упустит. Реша
ет какие-то задачи, конспектирует. 
Готовится стать настоящим бурови
ком.

...Разные люди приходят в тайгу 
и уходят из нее. Уходят они искать 
свое место в жизни. Уйдет скоро 
служить в армию и Виктор. Вернется 
— буровики с радостью встретят его. 
Ну, а если навсегда разойдутся их 
дороги, то и тут они не осудят его. 
Хорошие люди в жизни всюду нуж
ны.

Г. НЕДАШКОВСКИЙ. )
Васюганская нефтеразведочная
экспедиция.
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У С П Е Ш Н Ы Й  В И З И Т Закончилась 16-я сессия

ПРАГА, 9 декабря. (ТАСС). «Руде право», «Праце», «Млада 
фронта» и другие центральные чехословацкие газеты публикуют со
общения о завершении советско-французских переговоров.

Визит Председателя Совета Министров СССР А. Н. Косыгина во 
Францию, пишет «Руде право», по праву будет обеими сторонами оце
нен как очень успешный.

Излагая выступление А. Н. Косыгина по телевидению, «Руде пра
во» подчеркивает его заявление о необходимости объединить усилия 
в целях предотвращения войны и обеспечения мира. Газета выделяет 
слова о том, что в Европе не может быть прочного мира, если строить 
политику на иллюзорных расчетах о возможности ревизии существую
щих европейских границ, если не замечать происшедших здесь корен
ных исторических сдвигов.

«Руде право» отмечает, что как СССР, так и Франция считают, что 
европейские проблемы должны быть решены мирным путем, путем 
развития общеевропейского сотрудничества.

Н А  П Е Р В Ы Х  П О Л О С А Х
ВАРШ АВА, 9 декабря. (ТАСС). Визит Председателя Совета Мини

стров СССР А. Н. Косыгина во Францию был полностью успешным 
— таков вывод сегодняшней польской печати, которая широко инфор
мирует о последнем дне пребывания главы Советского правительства 
в Париже. Под заголовками «Дружба и сотрудничество двух великих 
народов», «Прочное сближение Франции и СССР» газеты помещают 
обширное изложение выступления А. Н. Косыгина по французскому 
телевидению. «Трибуна люду» пишет, что «СССР и Франция решили 
базировать свои отношения на постоянном, всестороннем развитии 
сотрудничества». Газета «Глос працы» подчеркивает, что «безопас
ность Франции и СССР нельзя отделить от мира во всей Европе».

«Жиче Варшавы» заявляет сегодня: «Сотрудничество СССР и Фран
ции служит делу мира. Сотрудничество двух великих стран нашего 
континента является триумфом советской идеи мирного сосуществова
ния и доказательством глубокого политического реализма генерала 
де Голля».

Генсовета ВФП
СОФИЯ, 9 декабря. (ТАСС). 

Сегодня закончила свою рабо
ту 16-я сессия Генерального 
совета ВФП.

На сессии принята общая 
резолюция Генсовета, в которой 
выражается озабоченность в 
связи с усилением американ
ской агрессии во Вьетнаме и 
содержится призыв к профсо
юзам и трудящимся всех стран 
вести еще более эффективною 
борьбу против политики реван
шизма и милитаризма ФРГ, 
против наступления монополий 
и реакции на права рабочего 
класса, за сохранение и рас
ширение профсоюзных демокра
тических свобод.

На сессии Генсовета ВФП 
принята декларация по пробле
мам европейской безопасности. 
Генеральный совет, говорится 
в декларации, выступает за 
уважение существующих ныне 
в Европе границ.

Сессия приняла призыв к 
трудящимся и профсоюзам 
всего мира добиваться немед
ленного прекращения агрессии 
американских империалистов 
во Вьетнаме. День 20 декабря 
объявлен Международным днем 
солидарности с трудящимися и 
народом Вьетнама.

Р Е З ОЛ ЮЦИЯ  ПО ВОПРОСУ  
О ПОЛИТИКЕ АПАРТЕИДА В ЮАР

Программа действий 
японских социалистов

ТОКИО, 9 декабря. (ТАСС). 
Здесь закрылся сегодня XXVIII 
съезд социалистической партии 
Японии. Делегаты обсудили о с 
новные вопросы меж дународного 
и внутреннего положения.

В принятых документах съезда 
социалистическая партия под
вергла резкой критике проамери
канский курс правительства 
Сато. Делегаты съезда высказа
лись в поддержку справедливой 
борьбы  вьетнамского народа, 
против пособничества правитель
ства Сато американской агрес
сии во Вьетнаме. СПЯ подтвер
дила свой курс на ликвидацию 
японо-американского «договора 
безопасности», военных баз на 
территории Японии, роспуск 
японских вооруженных сил, со з 
данных вопреки конституции стра
ны. Социалистическая партия, как 
подчеркивается в принятых, доку
ментах, считает, что только поли
тика мира и нейтралитета, поли
тика ликвидации военных блоков, 
полного запрещения ядерного 
оружия и всеобщ его разоруж е
ния мож ет обеспечить мир Япо
нии.

Н а  с ъ е з д е  С П Я
ТОКИО, 9 декабря. (ТАСС). В 

результате голосования на съез
де социалистической партии Япо
нии председателем социалисти
ческой партии вновь переизбран 
Кодзо Сасаки.

НЬЮ-ЙОРК, 9 декабря. (ТАСС). 
Представители 23 афроазиатских 
государств внесли вчера в Спе
циальном политическом комитете 
Генеральной Ассамблеи ООН сов
местный проект резолюции по воп
росу о политике апартеида прави
тельства Южно-Африканской Рес
публики. Они обратили внимание 
Совета Безопасности на тот факт, 
что положение в Южной Африке 
представляет собой угрозу между
народному миру и безопасности и 
что единственным средством мир
ного решения проблемы апартеида 
являются обязательные экономи
ческие санкции против ЮАР.

Авторы проекта призывают все 
государства полностью выполнить 
решения Совета Безопасности и 
прекратить поставки Ю АР воору
жения и боеприпасов, а также не
медленно воспрепятствовать уста
новлению более тесных экономиче
ских и финансовых связей с Южно- 
Африканской Республикой.

В дискуссии о политике апар
теида правительства Ю АР в Спе
циальном политическом комитете 
вчера выступили представители 
Колумбии, СССР, Конго (Кинша
са), Либерии, Венесуэлы и Алжи
ра.

П. Д. Морозов (Советский Со
юз) настаивал, чтобы Генеральная 
Ассамблея рекомендовала Совету 
Безопасности безотлагательно при
нять решение, обязывающее все 
государства— члены ООН безого

ворочно применить санкции против 
Ю АР в соответствии с главой 
VII Устава ООН,

В ЮАР, сказал советский пред
ставитель, расистские теории воз
ведены в ранг государственной по
литики. Коренное четырнадцати
миллионное население африкан
ского и азиатского происхождения 
по существу находится в колони
альном рабстве у расистского мень
шинства. По данным на 1965 год, 
в тюрьмах Ю АР томилось 70 ты
сяч противников апартеида. За 
1963— 64 годы были приговорены 
к смертной казни 257 африканцев.

Шериф Гелляль (Алжир) зая
вил, что, опираясь на поддержку 

западных держав, - расистский ре
жим Ю АР продолжает игнориро
вать решения ООН по апартеиду.

Тупик, в котором оказалась 
ООН, заявил Гелляль, объясняется 
негативной позицией западных дер
жав, торговых партнеров и опеку
нов ЮАР.

Алжирский делегат обратился 
ко всем антиколониалистским си
лам с призывом усилить помощь 
в борьбе народов Ю АР против ра
сизма и империализма.

Другие выступавшие возлагали 
на западные державы главную от
ветственность за срыв решений 
Генеральной Ассамблеи ООН и Со
вета Безопасности, направленных 
на то, чтобы заставить правитель
ство Ю АР отказаться от политики 
апартеида.

Д О К Л А Д  У Т А Н А  
О ПОЛОЖЕНИИ НА КИПРЕ

НЫО-ИОРК, 9 декабря. (ТАСС). 
Генеральный секретарь ООН 
У Тан в опубликованном докладе 
Совету Безопасности рекомендовал 
продлить срок пребывания войск 
ООН по поддержанию мира на 
Кипре еще на полгода — до 26 ию
ня 1967 года.

У Тан отмечает, что за послед
ние шесть месяцев не произошло 
сколько-нибудь существенного 
сдвига в направлении ликвидации 
тупика, препятствующего урегули
рованию кипрской проблемы.

По словам генерального секре
таря, он не располагает никакой 
информацией о содержании сек
ретных переговоров между прави
тельствами Греции и Турции по 
кипрскому вопросу.

Сельскохозяйственный коопе
ратив в селе Обнова Плевен- 
ского округа — один из лучших 
в народной Болгарии. Он был 
организован более двадцати лет 
назад. Многочисленные отрасли 
механизированного полеводства 
и высокопродуктивного живот
новодства дают большие при
были. Село заново отстроено. 
Новые кирпичные дома высят
ся вдоль выложенных камен
ными плитами тротуаров. Вок
руг центральной площади раз
местились здания правления 
кооператива, Дома культуры, 
амбулатории, почты.

НА СНИМКЕ: в этом доме 
живет кооператор Георги Сте
фанов.

(Фото БТА— ТАСС).

Т Р У Д О В А Я  П О Б Е Д А  
Р И С О В О Д О В  Д Р В
ХАНОЙ. Провинция Тхай- 

бинь — одна из рисовых жит
ниц Демократической Респуб
лики Вьетнам — добилась са
мого высокого за последние го
ды осеннего урожая риса. В 
нынешнем году крестьяне про
винции довели сбор риса с 
двух урожаев — весеннего и 
осеннего — до 50 центнеров 
с гектара.

Победа тружеников сельско
го хозяйства провинции Тхай- 
бинь имеет огромное значение 
потому, что она достигнута в 
неимоверно тяжелых условиях

военного. врё|чени. 211 раз бом
били американские самолеты 
различные объекты на террито
рии провинций! И тем не ме
нее крестьяне добились такого 
высокого урожая риса, какого 
провинция не знала последние 
десять лет. Это — еще одно 
блестящее свидетельство того, 
что, несмотря на усиление бом
бардировок ДРВ, американской 
военщине никогда не удастся 
ослабить экономический потен
циал республики и задушить 
ее голодом.

(ТАСС),

Митинг солидарности
с вьетнамским народом

УЛАН-БАТОР. Участники 
митинга солидарности е борю
щимся вьетнамским народом 
гневно осудили варварские на

леты американской авиации на 
города и села ДРВ и самым 
решительным образом потребо
вали немедленного прекраще
ния войны во Вьетнаме.

ТРАГЕДИЯ НА МОРЕ
АФИНЫ . Греция погружена в тра

ур в связи с огромным несчастьем, 
постигшим страну. Трагедия на море 
унесла более 200 человеческих жиз
ней —  пассажиров и членов экипажа 
затонувшего грузопассажирского суд
на «Гераклион». Спасти удалось лишь 
46 человек.

Греческие власти объявили о соз
дании специальной комиссии по рас
следованию причин катастрофы. Пра
вительство и парламент Греции на
правили соболезнование родственни
кам погибших.

Как полагают, гибель судна была 
вызвана тем, что находившийся в 
трюме 25-тонный грузовик-рефриже
ратор сорвался с крепления, выбил 
дверь люка, и вода затопила помеще
ние, после чего судно опрокинулось.

Общественность страны и печать 
задают вопрос, как могла произойти 
крупнейшая в послевоенные годы 
морская трагедия, кто несет ответст
венность за катастрофу. Как отмечает
ся, состояние судна «Гераклион» дав
но внушало опасение относительно его 
пригодности для перевозки пассажи
ров. Хозяева судна не принимали не
обходимых мер для обеспечения без
опасности плавания, (Т А С С ),

ХУНВЭЙБИНЫ РАТУЮТ ЗА ТЕРРОР
ПЕКИН, 9 декабря. 

(ТАСС). Юго-Запад
ный Китай, судя по 
хунвэйбиновским мате
риалам, — один из тех 
районов КНР, где 
«культурная револю
ция» наталкивается на 
сильное сопротивле
ние. Хунвэйбины Сы
чуаньского универси
тета в одной из листо
вок, опубликованных в 

■ качестве , приложения 
к газете «Сычуань жи- 
бао», сетуют на то, 
что «сила сопротивле
ния культурной рево
люции в Юго-Западном 
Китае сильнее, чем в 
других районах».

Под огонь хунвэйби- 
нов и в опалу у тех, 
кто стоит за ними, по
пали первый секретарь 
Юго-Западного бюро 
ЦК КПК, член Полит
бюро ЦК КПК Ли 
Цзин-цюань, первый 
секретарь Сычуаньско

го провинциального 
партийного комитета, 
кандидат в члены ЦК 
КПК Ляо Чжи-гао, 
председатель Народно
го комитета провинции 
Сычуань, кандидат в 
члены ЦК КПК Ли Да- 
чжань и многие дру
гие партийные руково
дители. Все они обви
няются в выступлении 
против линии и идей 
Мао Цзэ-дуна, в сопро
тивлении и подрыве 
«культурной револю
ции».

Хунвэйбины потре
бовали снять Ли Цзин- 
цюаня с поста первого 
секретаря Юго-Запад
ного бюро ЦК КПК, 
реорганизовать это 
бюро и «освободить 
Юго-Западную часть 
Китая».

Хунвэйбины приз
вали своих сообщников 
«активно откликнуться 
на великий .боевой

призыв председателя 
Мао» и «открыть огонь 
по штабам», т. е, по 
местным партийным 
комитетам, «открыть 
огонь по Юго-Западно
му бюро, поджечь про
винциальный и город
ской партийные коми
теты». «Это, — заяв
ляют они, — основное 
направление револю
ции, указанное пред
седателем Мао».

Сычуаньские хунвэй
бины заявили также, 
что их первейшей «бое
вой задачей» являет
ся «взятие власти» в 
Юго-Западном бюро 
ЦК КПК, в партийных 
комитетах провинции 
Сычуань и города Чэн
ду. В качестве сред
ства для достижения 
этих целей хунвэйби
ны провозглашают 
«беспорядки» и «тер
рор». «Мы должны 
сейчас установить печ

риод красного терро
ра, период больших 
беспорядков, — заяв
ляют хунвэйбины из 
Сычуаньского универ
ситета, —  ибо только 
так можно создать но
вый мир идей Мао 
Цзе-дуна!»

Ожесточенным на
падкам хунвэйбины 
подвергли также газе
ту «Сычуань жибао» 
— орган Сычуаньско
го провинциального 
комитета КПК и газе
ту «Чэнду ваньбао»— 
орган горкома Чэнду, 
администрати в н о г о 
центра провинции. 
Хунвэйбины обвинили 
газету «Сычуань жи
бао» в «прямых атаках 
на председателя ЦК 
КПК Мао Цзе-дунр, 
во «враждебном отно
шении» к нему, в «не
нависти» и «подрыве» 
«культурной револю
ции»,

Как сообщает агентство Мон- 
цамэ, выступившие на митинге 
ораторы заявили, что монголь
ский народ вместе с народами 
социалистического содружества 
и впредь будет оказывать брат
скую помощь в справедливой 
борьбе героического вьетнам
ского народа.

(ТАСС).

Новый снимок Луны, 
с д е л а н н ы й  
«Лунар орбитер-2»

НЬЮ -ЙОРК, 9 денабря. (ТАСС). 
Национальное управл ение  по аэро
н автике  и исследованию  ко см и 
ческого  простран ства  передало 
для печати новы й с н и м о к  невиди
мой стороны  Л у н ы , по ка зы ва ю 
щ ий больш ое число кратеров , 

сообщ ает в а ш и н гто н ски й  ко р р е с 
пондент а ген тства  АП .

Этот сн и м о к был сделан 2 0  но
ября сп у тн и ко м  «Л уна р  орби- 
тер-2* и по зж е  был передан на 
Землю.

С ним ок Л ун ы , сделанны й с  вы 
соты  900 миль над ее поверхно
стью , по казы вае т  уч а с то к  пло
щ адью  580.000 кв а д р а тн ы х  миль 
на ее невидимой стороне.
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Н А  ТЕМ Ы  М ОРАЛИ .

Ч У Т К О С Т Ь
Ж» ОЛНЫ сонно плескались в 

борта лодки, терлись о смоле
ное днище, пытаясь развернуть 
суденышко по течению.

— А что, хорошо нынче поры
бачили? — Валентин Венедикто
вич улыбнулся одними губами, не
видимый в темноте.

Вот и прошел первый его от
пускной день.

Там, на текстильной фабрике, 
своя размеренная жизнь, которая 
держит в постоянном напряжении, 
требует полной отдачи сил, време
ни, способностей... Как-то пойдет 
работа у  его подопечных? Вроде 
и не должно быть срывов пос
ле того, как добился он установ
ки машины второго кручения в 
цехе. Зима подойдет, преимущест
ва нововведения дадут себя знать. 
Нет, недаром он требовал, угова
ривал, ходил по инстанциям.

— А что, Венедиктович, как де
ла в ткацком? — в который раз 
спрашивает Орловский, перебивая 
ход размышлений. Видать, за вре
мя отпуска сильно соскучился по 
своим товарищам, по вечной су
матохе, от которой. еще месяц на
зад так хотел отдохнуть.

—  Чего это вы, точно на засе
дании фабричного комитета? — 
подзадоривает Ряховский. — Все
му свое время.

— Так оно и не так, — задум
чиво возражает Валентин Венедик
тович. — О работе всегда думать 
надо. Она — главное...
*7» ИНАИДА Михайловна в ко- 

торый раз уже разогревала 
ужин. Девочек с превеликим тру
дом удалось уложить в постель. 
Виктор все еще читал у окна кни
гу, решив таким образом скоротать 
время до возвращения отца. Как 
он любил пору, когда батя, вечно

занятый на работе, вдруг на целый 
месяц поступал в его «собственное 
распоряжение». И с ним можно 
посидеть, потолковать неспешно, 
починить изгородь или отправить
ся за город...

Был обычный воскресный вечер. 
14 августа 1966 года. Ни Зинаи
да Михайловна, ни ее дети не мог
ли и представить, что Валентин 
Венедиктович никогда уже боль
ше не вернется к ним...

...Он не вернулся. Лодка попа
ла в аварию. В живых остался 
лишь Леонид Михайлович Орлов
ский...

В два дома одновременно вошло 
горе. Мне предстоит ввести вас в 
один из них...
П  СЕ ИНТЕРЕСЫ, все заботы 
■ "  Зинаиды Михайловны засло

нила боль от непоправимой утра
ты. Первые дни после похорон му
жа были самыми тяжелыми, самы
ми нестерпимыми. И если бы не 
дети, о которых постоянно нужно 
заботиться, она, видимо, долго не 
смогла бы найти в себе сил опра
виться после неожиданного несча
стья...

В калитку постучали. Зинаида 
Михайловна выглянула в окно: за 
воротами стояла незнакомая де
вушка.

— Скажите, а Витя дома? — 
спросила она.

— Нет.
— А вы мать Вити?.. Ну вот, 

тогда возьмите. Это вам. Да вы не 
удивляйтесь, я работала вместе с 
вашим сыном. И наш участок ре
шил... Вы извините, мы могли бы 
больше, да спешили...

Девушка протянула Зинаиде 
Михайловне небольшой сверток и 
ушла так быстро, что та ничего

не успела ни сказать, ни спросить.
В свертке были деньги. 45 руб

лей.
— Это, наверное, Саша Шала- 

гин сказал нашим, — раздумывал 
вечером растроганный Витя. — 
Только я ведь там уже давно не 
работаю... Мам, а мам, как девуш
ка это рыглядела?.. А, значит, Ве
ра Данилова. А  может быть, Све
та Краденова. А деньги — это на
верняка инициатива Склярова, Ми
тина, Володи Еремина. И еще ма
стера нашего Анатолия Иванови
ча Иванова.

ОСЕДИ старались помочь Зи- 
наиде Михайловне всем, чем 

могли. Василий Константинович 
Мурухленко, шофер топографиче
ского техникума, убедил своего 
директора, что Виктора в колхоз 
на сельскохозяйственные работы 
посылать сейчас нельзя: он нужен 
дома. Ведь единственный мужчина 
в семье. Врат Мурухленко, Дмит
рий Константинович, привез из 
Стрешевого заработанную муку и 
отнес Ивановым.

Когда подошло время копать 
картофель, братья Мурухленко по
могли нанять машину. На поле 
поехали все родственники, знако
мые, близкие. В два приема с этой 
работой управились.

Погреб, который начал соору
жать еще Валентин Венедиктович, 
стоял незавершенным. Пришел 
Александр Абрамовский, сосед из
22-го дома, осмотрел хозяйски:

— Работы здесь еще достаточ
но. Думаю, лишние руки не поме
шают. И копать, и пол выстелить 
помогу.

— Спасибо... — растрогалась 
Зинаида Михайловна. — Большое 
спасибо. Но мне на работе обе

щали помочь. Так что не хочется 
вас утруждать.

— Да что вы...
На следующий день с текстиль

ной фабрики приехали наладчики 
веревочного цеха Анатолий Дмит
риевич Лобачев и Леонид Петро
вич Дьяков. Измерили канаву, рас
считали размеры досок. Погреб 
доделывали после работы.

Брат Валентина Венедиктовича 
Геннадий Иванов привез для по
греба гравий, выписал уголь, за
вез на зиму капусту. Его жена, 
Зоя Чернявских, прядильщица 
текстильной фабрики, заказала для 
Люды и Ирочки тапочки. Каждое 
воскресенье с полными сумками 
гостинцев они навещали домик на 
Ярославской. Постоянно наведы
вались в него и супруги Попови
чи, и Давыдовы, и многие-многие 
другие родственники, близкие и 
просто знакомые Ивановым лю
ди...

ЖЖ ЕРВОЕ ВРЕМЯ после смерти 
**м у ж а , когда 'Зинаида Михай

ловна не работала, ее норму вы
полняли товарищи по цеху, а бух
галтерия начисляла зарплату
3. М. Ивановой.

До оформления пенсии , на му
жа из фонда фабрики ей выделили 
100 рублей.

В. А. Филимонова, бухгалтер 
расчетной группы, узнав, что у 
Люды нет учебников,1 достала ей 
все необходимое.. В. Вторушина, в 
прошлом работница фабрики,, й 
нынче продавец «Белочки», купи
ла Люде спортивный костюм.

В школе № 15, где учится де
вочка, тоже задумались над тем, 
как помочь своей ученице. Препо
даватели совместно б родитель
ским комитетом решили купить 
ей пальто,. выдали Люде талоны 
на обеды в школе.

Трудно перечислить всех, кто 
окружил осиротевшую семью В. В. 
Иванова заботой и вниманием. 
Это и М. М. Храпов, слесарь тек
стильной фабрики, и Г. К. Фольц, 
главный инженер, и начальник от
дела кадров И. М. Вершинин, и 
начальник ворсовального цеха 
А. М. Максимова, и начальник 
снабжения С. А. Украинцев, и

з. Б. Фердман, пенсионер, решив
ший, однако, возвратиться в цех 
на должность В. В. Иванова, со
седи,. знакомые, родственники, 
учителя, родители одноклассни
ков...

„У Зинаиды Михайловны вновь 
вспыхнул померкший было инте
рес ко всему окружающему. Уже 
с проходной она начинала чувст
вовать особенно теплое, родст
венное отношение. Одни подходили
и, стараясь не бередить заживаю
щие раны, заводилр| разговор о 
делах, о здоровье детей, исподволь 
стараясь выведать, чем бы помочь 
семье Ивановых. Другие как бы 
мимоходом передавали гостинцы 
для ребят. Третьи старались по
мочь в работе,..

Зинаида Михайловна оттаивала 
сердцем. И раньше она знала, что 
рядом работают чуткие, отзывчи
вые люди. А  теперь вот снова убе
дилась, в этом.
I I  ЭТОТ ДЕНЬ', возвратившись с 
"  работы, Зинаида Михайловна, 

как обычно, хлопотала по хозяйст
ву. Нужно ужин приготовить, по
стирать Ирочке платье. Да мало 
ли что нужно сделать по хозяйст
ву матери троих детей...

— , Ближний ли свет! — всплес
нула она руками, увидев, как ми
мо окна, направляясь к ней, про
шел Николай Прокопьевич Косма- 
ков, директор текстильной фаб
рики.

— Встречайте гостей, — сказал 
он весело. Но в комнату не про
шел. — Покажи-ка, Зинаида Ми
хайловна, свое хозяйство.

Не совсем понимая, для чего, 
она подчинилась.

Цепким глазом Николай Про
копьевич подмечал: уголь есть, по
греб достроен добротно, картошка 
и капуста запасены. Постройки 
пока крепкие и в ремонте не нуж
даются. Подвал, отведенный под 
кухню, оборудован, как и верхние 
комнаты. Удовлетворенно сказав 
«м-да», поднялся на крыльцо.

В комнате все было так же, 
как при Валентине Венедиктови
че. Значит, память об отце здесь 
священна. Только вон тот низкий 
стол переставлен. Видимо, для то

го, чтобы Люде было удобнее за
ниматься.

Посидели. Поговорили о работе, 
о детях.

Уходя, Николай Прокопьевич 
сказал:

— Если что нужно — скажи
те. Все сделаем.

Ж? ЕЧЕР. За окном протяжно 
падают снежинки, перечерки

вая темную раму окна. Ирочка, 
высунув от старания язык, что-то 
рисует. Люда готовит уроки. А 
мы с Зинаидой Михайловной го
ворим, говорим, говорим...

Простое чистое лицо, гладко за
чесанные волосы, живые серые 
глаза. Темная, разъеденная кисло
тами рука подпирает подбородок. 
Такой я запомню навсегда эту 
сильную, добрую и трудолюбивую 
женщину. И еще ее слова, прочно 
врезавшиеся в память:

— Какой у нас в Советском 
Союзе хороший народ! Какие у 
людей горячие сердца! А глаза все 
видят... Я  ведь никому не говори
ла, что мне нужно... 'Вот почему 
я постараюсь вложить все свои 
силы в воспитание моих детей. 
Чтобы они выучились и были бы 
полезными людьми для нашей 
Родины и для нашего общества.
Ж"1 ОБСТВЕННО, мне никак не 
^  хочется комментировать сло

ва 3. М. Ивановой, не хочется до
полнять добавочными эпизодами1 
и рассуждениями того, что я уз
нал.

Мне не удалось увидеть многих 
из тех, о ком я рассказал.

Их много. Они живут и работа
ют рядом с нами, до каких-то пор 
невидные, незаметные. Но прихо
дит время, и они раскрывают 
свои душу и сердце. И это, пожа
луй, самое замечательное, чего до
билась наша страна.

И еще: Человек прожил боль
шую добрую жизнь. Трагический 
случай оборвал ее. Но искреннее 
отношение людей, любовь, уваже
ние, благодарность он передал в 
наследство своей семье, своим де
тям.

Гуманность не может быть абст
рактной. Она обязательно имеет 
конкретный адрес, предысторию.

С. ЗАПЛАВНЫИ.

С ^*5П Т 1Т Т Г Г Г *1

Закончилось личное первен
ство Центрального совета доб
ровольного спортивного студен
ческого общества «Буревест
ник» по классической борьбе. 
Студент политехнического ин
ститута Ф. Ханов завоевал зва
ние чемпиона общества в сред
нем весе. Второе место в лег
кой весовой категории завое
вал другой студент-политехник 
В. Уткин.

V
Сборная команда самбистов 

области выезжала на товари
щескую встречу в Кемерово. 
Успех сопутствовал томским 
спортсменам: встречу с первой 
командой Кемеровской области 
они выиграли со счетом 7:1, а 
встречу со второй командой — 
со счетом 5:3.

V
В Томске прошли товарище

ские встречи по волейболу меж
ду чемпионом Новосибирской 
области командой «Кировец» 
(ее тренирует бывший игрок 
томской сборной А. Изотов) и 
томскими волейболистами. 
Сборная Томской области вы
играла у гостей 3:2, а волейбо
листы ТИСИ проиграли новоси
бирцам две встречи.

*„*
Состоялась встреча сборной 

баскетбольной команды Том
ской области со сборной коман
дой Кемеровской области. То
мичи выиграли с перевесом в 
девять мячей.

Ф Е Л Ь Е Т О Н

Л Ж И В Ы Е  Н О Т Ы
Помните, у поэта:
— А  вы
ноктюрн сыграть

- могли бы
на флейте водосточных труб?
Михаил Александрович 

Квитко запросто сможет. Кто 
это такой? Он возглавляет 
спецучасток №  8 областного 
ремонтно-строительного треста. 
К трубам он имеет самое пря
мое отношение и в этом деле 
большой мастак.

Так вот, эти самые ноктюр
ны у него здорово получаются. 
Да что там ноктюрны! У 
Михаила Александровича мас
штабы покрупней, его деятель
ность — это большое эпическое 
произведение на трубном фрон
те.

Послушайте. Много лет-зим 
жильцы дома №  16 по улице 
Советской добивались, чтобы 
провели канализационную си
стему в их дом. По многим 
инстанциям ходили, немало по
рогов обили, обиду свою выс
казывали: мол, в соседних до
мах канализация есть, а разве 
мы хуже? И чем бы эти хожде
ния кончились, еще неизвестно, 
не взойди на томском сантехни
ческом небосклоне крупномас
штабная звезда в лице М. А. 
Квитко.

Он, как всегда, в один миг 
проявил внимание плюс опера
тивность.

—  А  зачем откладывать? 
Через мцсяц возьмемся за де
ло. Создание коммунальных 
удобств не, терпит отлага
тельств. В наш век без канали
зации? Да это . же, батенька, 
просто ни с чем не вяжется,— 
горячо доказывал Квитко 
представителю домового коми
тета А. Я. Федосеенкову.

И втолько теплоты, душевно
сти было в этих словах, что 
домком даже прослезился. А  по
зднее ему пришлось еще не
сколько раз прослезиться.

Прошло полтора месяца, на
ступил август. Но никаких пе
ремен по части канализации 
не. наступило. Снова посланец 
домкома отправляется в рези
денцию Квитко. Михаил Алек
сандрович встречает его с рас
простертыми объятиями:

— Приезжайте через пяток 
дней. Организуем бригаду. 
Она мигом провернет работу 
на вашей усадьбе. Да что ваша 
усадьба?! Мы и покрупнее дела 
проворачиваем!

Пока проворачивались дела 
покрупнее, мороз сковал зем
лю, а заодно и кипучую дея
тельность вверенного нашему 
герою участка.

После многосерийных визи
тов А. Я.- Федосеенкову бы
ло заявлено;

— Не будет канализации!
— Но вы -же все лето обе

щали...
Уделив лето и осень на про

паганду преимуществ канали
зации среди жильцов дома, 
Квитко зимой проявил о них 
милую заботу. Вот как она 
сформулирована в его письме: 
«Учитывая сложность перехо
дов под трамвайные пути, а 
также невозможность выполне
ния земляных работ механиз

мами, спецучасток №  8 вы
полнить вышеуказанный объем 
работ не может».

Всеобъемлющая любовь Ми
хаила Александровича не ми
новала и жильцов дома № 5 
по улице Плеханова.

-— В мае будет у вас си
стема отопления, — заявил в 
один из мартовских дней Квит
ко. — Объявим войну дымным 
очагам, дедовским печам—пере
житкам старого быта.

Многие семьи горячо отклик
нулись на этот призыв, сокру
шив пережитки старого быта, 
то бишь печи. Правда, сейчас 
они жалеют об этом. И вот по
чему. Навешенные батареи 
вместо тепла вырабатывают хо
лод. Для подводки тепла к до
му осталось только прокопать 
пятнадцать метров траншеи и 
смонтировать трубы. Но Квит- 
кэ дал отбой. Еще в конце ок
тября. Люди, завороженные 
многообещающими и заманчи
выми коммунальными перспек
тивами, остались наедине с хо
лодом. Сантехники оставили во 
дворе хитроумную сеть лову
шек-траншей. Мамашам после 
этого прибавилось работы. То 
и дело они извлекают из этих 
ловушек зазевавшихся чад.

На объекте сменилось за ко
роткое время три прораба. Все 
они поражали жильцов дома 
своей неразворотливостью, без
действием. Правда, один из про
рабов, Сафончик, проявил со 

^своей стороны «действо», уте
ряв... техническую документа
цию.

Михаил Александрович, как 
уже сказано,—-человек больших 
масштабов. Любит простор, 
размах. Не любит стоять на ме
сте. Не, закончив работы в до
ме по улице Плеханова, он об
ратил свою неукротимую энер
гию на дом vNb ,6 по улице Га
гарина. И здесь раздался его 
воспламеняющий призыв:

—  Долой печи! Освободим 
домохозяек от плена дымных 
очагов!

Где вняли его кличу, у хо
зяек поприбавился бюджет 
свободного времени. Но это их 
не радует. Облачившись в ту
лупы, они с тоской смотрят на 
разрушенные очаги и клянут 
на чем свет стоит своих довер
чивых . мужей.

А Михаил Александрович 
тем временем, отбивая атаки 
возмущенных . домоуправов, 
домкомов и жильцов отписками 
и обещаниями,, ведет наступле
ние по всему фронту. Правда, 
до конца его не доводит. На 
ста с лишним объектах Томска 
не завершены спецучастком 
работы, с треском провалива
ются планы, низка организация 
труда, отсутствует контроль за 
качеством работ.

Ну, а Михаил Александро
вич Квитко по-прежнему безза
ботно наигрывает ноктюрны 
обещаний, завораживая руко
водителей треста во главе с 
Иосифом Яковлевичем Цукер- 
ником. Однако все чаще и чаще 
в его голосе звучат лживые 
ноты. Когда же и кто одернет 
незадачливого исполнителя?

Г. ПАВЛОВ, 
v в . ПЕТРОВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ
12 декабря 1966 г., в 7 ча

сов вечера, в помещении обла
стного лектория (проспект име
ни Ленина, 75) состоится пуб
личная лекция на тему: «Меж
дународное положение». Чита
ет лектор Всероссийского обще

ства «Знание»' той. Мйнаков 
И. Н. (г. Москва). Принимают
ся коллективные заявки по те
лефонам № №  2-43-85, 2-53-72. 
Билеты продаются в кассе обл- 
лектория с1 9 часов утра до 
7 часов вечера.

ОБЪЕДИНЕННАЯ 
АРАБСКАЯ РЕСПУБ
ЛИКА. Три тысячи 
лет стояли эти камен
ные исполины на бе
регу Нила. Они каза
лись незыблемыми, 
как воды могучей 
реки. Так было до тех 
пор, пока народ не 
стал хозяином реки, 
не заставил ее слу
жить себе.

Асуанское море, об
разованное перегоро
дившей Нил высотной 
Асуанской плотиной, 
должно было поглотить 
прекрасный храм Абу- 
Симбель. И опять че
ловек победил.

Распиленный па ог
ромные куски, храм 
был перенесен на бо
лее высокое место, и 
снова взирают на Нил 
каменные Рамзесы, на 
новую жизнь, которая 
пришла на его берега.

НА СНИМКЕ: мон
таж Абу-Симбель на 
новом месте.
(Фото Ю П И -Т А С С ).

Трудовы м и успе хам и  начал 50-й ю билейны й год С оветского государства 
кол л ектив  передового пред приятия  страны  — М о сковский  завод эл ектро
в а ку у м н ы х  приборов. З акан чиваю тся  м о нтаж  и наладка оборудования це
ха по производству ки н е ско п о в  для цветного  телевидения. Рабочие, и н ж е 
неры и т е х н и ки  проделали о гром ную  работу по реш ению  те хн и ч е ски х  
труд ностей , связа н н ы х  с оборудованием цеха.

НА СНИМ КЕ: общ ий вид цеха ки н е ско п о в  для цветного телевидения.
Ф ото  В. К унова . (Ф о то хр о н и ка  ТАСС).

Х И Р У Р Г И Я  М О З Г А
рурга, потому что доступ к таким 
опухолям очень труден.

Тут уместно начать разговор 
еще об одной проблеме — нейро
анестезиологии. Появилась воз-

В теории и практике нейрохи
рургии сейчас имеется ряд чрез
вычайно острых и важных про
блем. Я остановлюсь на отдельных 
из них.

Во-первых, острые нарушения 
мозгового кровообращения. Иначе 
говоря, изменения, вызывающие 
это нарушение, нередко приводя
щие к катастрофе. Совсем недав
но эта форма заболевания явля
лась предметом изучения исклю
чительно невропатологов, терапев
тов, но не хирургов. Так было — 
я еще раз подчеркиваю — совсем 
недавно. Теперь, с развитием ней
рохирургической техники, с появ
лением ряда методик, в частности 
контрастирования сосудов мозга, 
мы можем судить о том, что же в 
них происходит. Выяснилось, что

сосуды мозга, как ни одни дру
гие. обладают огромным много
образием различных поражений, 
нарушений, начиная от атероскле
роза и кончая так называемыми 
мешетчатыми аневризмами.

Когда появилась возможность 
следить за всем происходящим с 
сосудами головного мозга, встал 
вопрос: а не могут ли нейрохирур
ги заняться лечением этих заболе
ваний? Оказывается, могут, и бо
лее того, должны, потому что 
именно хирургический метод ока
зался наиболее действенным. Это, 
пожалуй, самая трудная, самая 
сложная глава нейрохирургии как 
в плане теоретических исследова
ний, так и на практике.

Вторая проблема — так назы
ваемых нейроэктодермальных1 опу

холей головного мозга, которые 
берут начало из тех или иных 
элементов центральной и пери
ферической нервных систем. Эта 
проблема стоит остро и потому, 
что нейрохирурги в лечении этого 
заболевания разделились на два 
лагеря. Одни считают, что хирур
гический способ — бесперспекти
вен, другие —  что наибольший эф
фект дает именно хирургическое 
вмешательство. Советские нейро
хирурги принадлежат ко второму 
лагерю.

В противовес этой проблеме су
ществует еще одна, тоже опухоле
вая, но речь идет о доброкачест
венных опухолях, по-особому рас
положенных на основании мозга. 
Здесь все дело решают мастерство 
и техническое совершенство хи-

можиость уменьшать размеры 
мозга, регулировать его объем, 
кровонаполнение, артериальное 
давление и так далее. Сейчас по
явились реальные основания раз
работать технику доступа к этим 
опухолям, радикально лечить их.

Из первой проблемы, которую 
я уже упомянул, мне хотелось бы 
выделить один частный, но очень 
важный вопрос. Это проблема хи
рургического лечения острых кро
воизлияний в мозг. Советские хи
рурги накопили в этом довольно 
большой опыт. Здесь следует вы
делить работы украинских нейро
хирургов, которые в нашей стране 
первыми начали лечить подобного 
рода заболевания.

Несколько слов о комплексном 
методе лечения различных видов 
злокачественных опухолей мозга.

Онкология вообще и нейроонко

логия в частности не являются
уделом только хирургов. Лечение 
больных' с поражением мозга зло
качественной опухолью проводится 
комплексным методом. А это зна
чит, что наряду с хирургическим 
вмешательством используются и 
лучевая терапия, и медикамен
тозные средства. Правда, пока мы 
не можем похвастаться эффектив
ностью комплексного лечения. Но 
некоторые успехи есть.

За последние годы «география» 
исследовательских работ в области 
нейрохирургии чрезвычайно рас
ширилась. Можно назвать такие 
города, как Свердловск, Ростов-на- 
Дону, Харьков, Одесса, — я уже 
не говорю о столицах наших брат
ских республик, --- где имеются 
великолепно оборудованные нейро
хирургические медицинские уч
реждения.

А. АРУТЮНОВ, 
член-корреспондент Академия 
медицинских наук СССР .

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

В нашей общественной 
п р и е м н о й

. Общественная приемная ра
ботает в редакции газеты 
«Красное знамя» (проспект 
имени Ленина, 66) по поне
дельникам, средам и пятницам. 
В очередную неделю прием ве
дут:
: 12 декабря, в понедельник, 
с 16 до 19 часов, — сотрудник 
управления охраны обществен
ного порядка Томского облис
полкома Ю. Ф. Терехин.

14 декабря, в среду, с 10 до 
13 часов, — райпедиатр Том
ского горздравотдела 3. А. Во
робьева.

16 декабря, в пятницу, с 16 
до 19 часов, — народный судья 
Кировского района А. Е. Ко- 
лыванов.

•  •  •
ПОГОДА

11 декабря по Том ской  области 
ожидается облачная погода с Про
яснениям и, местами слабый сн е г, 
ветер северо-западны й, 5 — 10 мет
ров в сенунду, тем пература — 
15-20 градусов  мороза.

12— 13 декабря — местами 
слабый снег, ветер северны й, 
5 — 10 метров в секун д у , тем пера
тура ночью  27—32 град уса  моро
за, местами — 35 — 40, днем
15 — 20 градусов мороза.

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
11 декабря, утром  — «Лапти-само- 

плясы »,
вечером — «Денис Давыдов». 
Начало спе кта кл е й : д невного  — в 

12 час.: вечернего — в 19 час. 30 мин. 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
И  декабря. Больш ой зал — «Чер
тово колесо» — 9-30. 11-15, 13.
14- 45. 16-30, 18-15. 20. 21-45. 
М алый зал — «Они ш ли за сол
датами» — 9-45. 11-50. 13-55. 16. 
18-05, 20-10. 22-15. Ф ил ьм  для 
взрослы х.
Зал ки н о х р о н и ки  — Концертная 
програм м а: «В городе — клоун», 
«От Д ам аска  до Эль-Кувейта» —
10. 11-05, 12-10. 13 15. 14-20,
15- 25. 16-30. 17-35. 18-40, 19-50.
21. 22-05.
12 декабря. Большой зал — «Бес
по койн а я  семья» — '9-30. 11-20. 
13-10, 15, 16-50, 18-40, 20-30, 22-20. 
Ф ил ьм  для взрослы х.
М алый зал — «Н епокоренны й 
батальон» — 9-30, 11-15, 13. 14-45,
16- 30, 18-15, 20, 21-45.
Зал н и н о хр о н и и и  — «Корея дол
ж н а  бы ть единой», «Н есколько 
циф р», «Л онд онский  концерт» — 
9-30, 10-40. 1150. 13. 14 10. 15 20. 
16 30, 17-40. 18 50. 20, 21-10, 22-20.

«ОКТЯБРЬ»
11 декабря. Голубой зал — «Они 
ш ли за солдатами» —  9. 10-55, 
12-50, 14 45, 16-40. 18 35. 20-30, 
22-25,
Зеленый зал — «Чертово колесо»
—  12-10, 14 05, 16. 17-55. 19-50, 

21-45,

Для детей —  «Цель путеш ествия
— Эрф урт» — 9-30. 10-45.
12 декабря. Голубой зал — «Бес
покойная  семья» — 9, 10-50,
12-40. 14-30. 16-20, 18-10, 20, 21-50. 
Зеленый зал — «Б еспокойная 
семья» — 11-20, 13-10, 15, 16-50, 
18-40, 20-30. 22-20,
Для детей — «Капроновы е сети»
— 9-40.

«ПИОНЕР»
11 декабря. «С негурочка» —- 9-50, 
11-20, 12-50, 14-20, 15-30. «Реш аю 
щий ш аг» (две серии) — 17-20, 
20-30.
12 декабря —  «Кащ ей бессмерт
ный» — 9-20, 10-40. 12. 13-20,
14-кО, 16. «По т о н ко м у  льду» (две 
серии) — 17-20, 20-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
11 декабря — «Реш аю щ ий ш аг» 
(две серии) — 15. 18, 21.
12 декабря — «Семь нянек»  — 
17. «Они шли за солдатами» —
15, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

11 декабря — «Р еш аю щ ий ш аг» 
(тне серии) — 16-30, 19-30, «Дев
чонка , с которой  я д руж ил »  —
15.
12 декабря — «Сыновья челове- 
нi. с кам енны м  сердцем» — 17,
19.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 11 ДЕКАБРЯ

16.60. Экран — ш ко л ь н и ка м . 18.20. 
К  50-летию С оветской власти. Восн- 
ресны е О ктябр ьски е  чтения . 18.40. 
«К иноэкран  декабря, января» . 19-20. 
«В кадре — будни Земли». Ф отои н 
ф ормации. 19.30. Клуб «Х уд ож ествен 
ная самодеятельность». 20.10. С ати
р и ческий  ки н о ж ур н а л  «Ф итиль» . 
20.20. «Песня летит по свету». 21.00. 
П р и кл ю че н ч е ски й  ф ильм «Ч уж ое 
имя».

ПОНЕДЕЛЬНИК, 12 ДЕКАБРЯ
18.30. «В помощ ь по л итическо м у са

мообразованию . С луш ателям начал ь
н ы х  по л и ти ч е ски х  ш кол . 18.50. «На

ш и гости». 19.20. М ул ь ти п л и ка ц и о н 
ны е ф ильм ы: «О гненны й нонь» и 
«М етаморф оза». 19.50. «М астер то р 
ж е ствую щ е го  света» (360-летие со 
дня рож дения  Рембрандта). 20.40. Н о
вости. 21.00. Х уд ож ествен н ы й  фильм 
«Рабочий поселон* (первая серия).

§ Томский лесхоз извещает все§ 
g организации и учреждения g 
gr. Томска, что в 1966 году но-g 
пвэгодние елки на корню лесхоз§ 
g продавать не будет, 
g Организации, детские уч-§ 
преждения и граждане могут ку-g 
g пить елки на томской базе§
□ «Рослесстройторга». §
§ -Обращаться: г. Томск-50, Mo-g
□ сковский тракт, 6. 2 — 2°
а п

Спецуправление «Гидродор- 
мост» ставит в известность граж
дан о том, что участок дамбы ре
ки Томи, заключенный между 
переулками Буяновским и Трифо
нова, подлежит капитальному ре
монту. Просьба к владельцам ло
док до 15 декабря убрать находя
щиеся на этом участке лодки, пос
ле указанного срока управление 
«Гидродормост» за последствия 
ответственности не несет.

Завод фруктовых вод приглаша
ет на постоянную работу: бухгал
тера, электрика, кочегаров, маши
ниста холодильных установок.

Обращаться: г. Томск-4, улица 
Белингксго, 58, к директору.

Жена, дети и внуки с глу
боким прискорбием извещают о 
смерти горячо любимого мужа, 
отца и дедушки

СЕРГЕЕВА 
Никиты Васильевича.

АДРЕС
РЕДАКЦИЙ

Телефоны: ответ. секретаря —
2-31*19, секретариата — 2-42.40; о т 
делов: па ртий н ой  ж и зн и  — 2-52*23,
пропаганды  — 2*47-45, пром ы ш л ен
ности, неф тегеологии и транспорта  — 
2-37-75. строительства и леса *—■ 
2-37* 75, сел ьскохозяй ственно го  •— 
2-37-39. н а уки  и ш кол  — 2-42-46, со 
ветского  строительства и бы та — 
2-37-77, письм  и рабселькорозсной  
сети — 2.37-38 и 2-31-47, инф орм а
ции  — 2-51-61, бухгал тери и  и отде
ла объявлений — 2-37-36, стеногр а
ф истки  — 2-52-02.

- S\ Томсн-50, типограф ия Но 2  

«Красйое зна м я*

К302463 З аказ »\V 4517
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